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HUCF recebe R$ 685 mil 
pelo incremento das 
cirurgias eletivas
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O vereador Wilton Dias aprovou um requeri-
mento polêmico na reunião ordinária de ontem 
(18) da Câmara Municipal: que a Copasa, empresa 
de água e esgoto, que explora a concessão desse 
serviço em Montes Claros, faça a pavimentação da 
estrada que liga o distrito de são João da vereda ate 
a sede de Montes Claros. O vereador manifestou 
sua preocupação quanto ao transporte diário de 
cloreto férrico via estrada rural, na confluência do 
trecho, no local passa a adutora da companhia que 
trás água do rio são Francisco para Montes Claros. 

O candidato do PT à Presidência, Luiz 
Inácio Lula da Silva, disse ontem (18) que 
acredita que a necessidade de recursos para 
saúde e educação será uma das principais 
discussões de 2023. Segundo ele, a lei que 
limitou as alíquotas do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços (ICMS) que 
incidem sobre os combustíveis vai impactar 
as receitas dos governos estaduais que se-
riam destinadas a essas áreas. 

Pirapora faz 
rastreamento do câncer 
de mama na zona rural

VINICIOS SANTOS

Vereador pede que 
empresa de água asfalte 
estrada rural

Lula disse que redução do 
ICMS vai afetar recursos 
para saúde e educação
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O Norte de Minas alcançou a cobertura va-
cinal de 80,52% do público alvo, com 51.106 
crianças já compareceram nas unidades de saú-
de, de um total estimado de 63.4645 crianças 
a serem vacinadas contra a poliomielite. Do 
todas de municípios da região, 15 municípios 
já atingiram cobertura vacinal acima de 80% do 
público alvo. 

Norte de Minas chega a 80% de vacinação e espera 
mais 12 mil crianças

Santa Casa e UnifipMoc Afya iniciam hoje o 
Congresso Brasileiro de Medicina
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O As manhãs das segundas-feiras, já tem 
um clima diferente para os pacientes que 
recebem tratamento no Hospital Dílson Go-
dinho (HDG), muita gente já fica à espera da 
equipe de 15 voluntários do ‘Projeto Salva 
Vidas’ do Ministério de Missão Hospitalar da 
Igreja Batista Esperança e Vida (IBEV) que 
promovem acolhimento e solidariedade. 

Voluntariado e humanização para quem 
precisa de acolhimento 

POLÍTICA 4

Bolsonaro pede a prefeitos para 
mudarem cenário no Norte de Minas
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O presidente Jair Bolsonaro (PL), candidato a 
reeleição, fez apelo aos 58 prefeitos do Norte de 
Minas para mudarem o cenário eleitoral na região. 
O encontro com prefeitos aconteceu no auditório 
da Sociedade Rural. No evento, o candidato à vice
-presidente na chapa, Braga Neto informou que já 
estão assegurados R$ 85 milhoes para a barragem 
de Jequitaí e; R$ 7,5 milhões para a duplicação da 
BR-251. 

Tem início hoje (19), em Montes Claros, o 1º congresso brasileiro de medicina, promovido pelo hospital Santa Casa 
em parceria com o Centro Universitário FIPMoc (UnifipMoc Afya). O evento, que acontece até o dia 22, tem caráter téc-
nico-científico, destinado a médicos, acadêmicos e profissionais da área de saúde que buscam atualização profissional.
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RONE COSTA
GERENTE DE DESENVOLVIMENTO E RELACIONAMENTO DO SySTEMIC BILINGUAL, 

PROGRAMA PIONEIRO DE EDUCAçãO BILÍNGUE NO BRASIL

Vale destacar que, além da carga 
horária, para que uma instituição 
se enquadre como bilíngue, parte 
do conteúdo das disciplinas tradi-
cionais, como matemática, geogra-
fia e história, por exemplo, deve 
ser ministrada em outra língua. Por 
isso, a grade curricular, geralmen-
te, é maior do que em escolas con-
vencionais, garantindo ao aluno a 
oportunidade de vivenciar o idio-
ma na prática.

 
OS PRINCIPAIS REqUISITOS 

PARA UMA EDUCAçãO BILíNGUE
 
Trabalhar a educação bilíngue 

dentro das escolas é muito mais 
do que, simplesmente, ensinar o 
idioma como objeto de estudo. É 
preciso que os educadores pensem 
no desenvolvimento do aluno de 
forma completa, para que ele com-
preenda com naturalidade a língua 
adicional e entenda que o idioma 
caminha por todos os componen-
tes curriculares. A língua muda a 
todo instante e é por meio dessas 
vivências que o aluno torna-se apto 
a se comunicar cada vez melhor.

Neste contexto, os professores 
também possuem um papel funda-
mental. Para atuar em uma escola 
bilíngue, a formação em letras ou 
pedagogia por parte dos docentes 
não é suficiente. Além da licencia-
tura, é preciso que o profissional 
realize um curso de extensão, reco-
nhecido pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) de, pelo menos, 120 ho-
ras em educação bilíngue, além de 

uma certificação internacional nível 
B2 (no mínimo), dentro do quadro 
europeu de conhecimento de lín-
guas intermediário superior. Desta 
forma, encontrar um profissional 
qualificado para atuar na educação 
bilíngue, com todos os requisitos 
exigidos, não é uma tarefa fácil.

 
BENEFíCIOS 

PROPORCIONADOS POR UMA 
EDUCAçãO BILíNGUE

 
Conforme citado, uma das prin-

cipais vantagens a respeito das es-
colas bilíngues é a oportunidade 
de o aluno adquirir a fluência de 
forma natural e progressiva. Ao 
longo do processo de aquisição de 
língua, professores e alunos das 
instituições discutem as matérias 
utilizando outro idioma. Com isso, 
os alunos têm contato com a língua 
estrangeira por um tempo mais 
extenso, desenvolvendo, inclusive, 
as habilidades em matérias específi-
cas, com o objetivo de aprimorar o 
aprendizado do idioma de escolha.

Além disso, por se preocupar 
com a formação acadêmica do 
aluno em sua proposta pedagógi-
ca, utilizando a língua como uma 
forma de melhor interação com o 
mundo e como entendimento da 
diversidade, o aluno de educação 
bilíngue não apenas aprende ou-
tro idioma, como também adquire 
outros benefícios proporcionados 
pelo bilinguismo, como maior 
flexibilidade, confiança, indepen-
dência, tolerância, respeito à di-
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Muito além do revestimento: mármores e granitos são opções que 
nunca saíram de moda

Por um triz

A importância das HealthTechs 
para a Saúde (Parte 1)

Educação bilíngue: conheça os requisitos que uma escola 
deve cumprir para se enquadrar neste modelo (Parte 2)

WAGNER CIMINO FILHO
PROPRIETáRIO DA CIMINO GRANITOS E MáRMORES

GAUDÊNCIO TORQUATO
ESCRITOR, jORNALISTA, PROFESSOR TITULAR DA ESCOLA DE COMUNICAçõES E ARTES DA USP E CONSULTOR POLÍTICO

SANDRA P. TOMAZI WEBER 
SóCIA DA áREA DE CONTRATOS, INOVAçãO, SOCIETáRIO E GED

ANDRÉA FERREIRA DOS SANTOS
CONSULTORA ESPECIALISTA EM REGULATóRIO DE SAÚDE

O consumidor brasileiro é adepto 
à inovação. quando algum produto 
ou serviço é inserido no mercado, 
logo há aquele frisson em querer sa-
ber mais informações sobre o mesmo, 
e, caso seja algo de interesse então, 
porque não adquiri-lo? A novidade 
é o que movimenta a economia em 
nível global, atendendo aos anseios 
de uma grande parcela da sociedade 
que demanda por inovação, além de 
atender aos interesses da indústria e 
do próprio mercado capitalista.

O mundo da moda hoje exige 
uma criação acelerada para se ade-
quar às expectativas da demanda. Se 
voltarmos aos anos 80, as principais 
marcas de tênis eram o Bamba e o 
Kichute, assim como predominavam 
nas ruas os Fuscas, as Variantes e as 
Kombis. Os mais dotados de recursos 
financeiros, tinham um Monza ou um 
Escort conversível.

De lá pra cá – assim como carros 
e tênis – muitos outros produtos 
passaram por transformações, sendo 

substituídos por outros mais moder-
nos. Nessa linha, os tacos de madeira 
foram trocados por pisos frios, pisos 
laminados ou porcelanatos. Atual-
mente, inclusive, para revestir o chão 
também é bem requisitado o granito 
– pedra que confere um acabamento 
final seguro, duradouro e muito ele-
gante.

Ao mesmo tempo em que o grani-
to é uma rocha antiga, é muito atual. 
Dada a enorme versatilidade que a 
pedra tem na questão de revestimen-

to e acabamento, ela é utilizada em 
escadas internas, revestimento piso e 
paredes, bancada e lavatório, colunas 
e onde a criatividade imaginar.

Assim como o granito, o mármore 
é outro bem natural que não envelhe-
ce, podendo ser esculpido de várias 
formas. Porém, por ser mais delicado, 
sua aplicação deve ser em lugares 
onde não haja tráfego intenso. Essas 
pedras são alvo de consumidores 
que não abrem mão de ter como re-
sultado final um ambiente luxuoso, 

principalmente em interiores de re-
sidências.

Para endossar, o segmento de 
rochas ornamentais segue aquecido, 
com projeção de crescimento de 25% 
em relação ao ano passado, de acor-
do com o sindicato do setor. Esse oti-
mismo se dá ao fato da recuperação 
da economia pós pandemia, que ge-
rou retomada acentuada no consumo 
desse setor.

Apesar de ainda serem vitrines 
dos projetos mais requintados, essas 

pedras são de origem milenar. Apesar 
de toda a criação e inovação do mer-
cado de construção civil e arquitetura 
no lançamento de novos produtos de 
revestimento e acabamento, essas ro-
chas nunca perderam o seu lugar no 
pódio das preferidas. O serviço final 
da empresa responsável por elabo-
rar um projeto de excelência para o 
cliente, é o que fará toda diferença. 
E quem confere o resultado final, en-
tende que o mármore e o granito são 
opções que nunca saíram de moda.

Se Lula ou Bolsonaro, um ou 
outro, for o vencedor no dia 30 de 
outubro, será por quase nada. É o 
que as pesquisas começam a mos-
trar nesses últimos dias sobre a 
diferença de votos que separam os 
protagonistas. Os índices de ambos 
denotam a divisão da comunidade 
política em duas grandes fatias, 
quase do mesmo tamanho.

A duas semanas do pleito, o País 
vive um clima de alta tensão, como 
nunca se viu na história dos pleitos 
eleitorais. Nem na acirrada dispu-
ta Collor versus Lula, no 2º turno 
ocorrido em 17 de dezembro 1989, 
quando o alagoano foi eleito com 
pouco mais de 53% dos votos.

A campanha, como era previsí-
vel, baixou de nível. A referência 
a crianças da ilha de Marajó, que 
teriam sido vítimas de abuso se-
xual, conforme declaração da ex-
ministra da Mulher, Família e dos 

Direitos Humanos, Damares Alves, 
mais parece um golpe de marketing 
para favorecer um candidato. Os 
pedidos para que a hoje senadora 
eleita pelo DF mostrasse provas de 
sua gravíssima fala não foram aten-
didos.

O uso da religião como anzol 
para atrair o eleitorado é constante 
e intenso. Não se trata apenas da 
presença do presidente Bolsonaro 
no evento do Círio de Nazaré, em 
Belém do Pará, ou em Aparecida, na 
festa da Padroeira do Brasil, dia 12. 
Os evangélicos, e principalmente as 
mulheres, estão no centro das aten-
ções dos candidatos, integrando a 
agenda política.

Impressiona o volume de espa-
ço que igrejas neopentecostais ga-
nham na mídia, em clara invasão do 
Estado laico pela religião. O lema 
“dai a César o que é de César e a 
Deus o que é de Deus” é jogado 

do baú das citações. Bispos e pas-
tores, alguns com passagem pelos 
corredores da Justiça, são assídu-
os frequentadores de palanques 
eleitorais. Outros puxam o voto 
dos crentes para colocar parentes 
no Congresso Nacional. (Um deles 
elegeu dois filhos como deputados 
federais, um no Rio, outro em São 
Paulo).

Ondas de fake news inundam as 
redes sociais, ancorando-se até na 
participação de parlamentares que 
assumem publicamente posturas 
aéticas. As equipes de marketing 
das campanhas defrontam-se com 
barreiras intransponíveis, como a 
divisão desordenada do mando so-
bre as estruturas de comunicação 
e a improvisação para corrigir des-
temperos de candidatos. As gafes 
brotam dos dois lados, ou melhor, 
da garganta dos dois contendores.

Os integrantes de prestígio das 

duas bandas – figuras não eleitas, 
governadores eleitos no 1º turno, 
lideranças e afins – são convoca-
dos para gravar falas de apoio aos 
candidatos na esteira de um esfor-
ço para fisgar eleitores indecisos, 
aqueles que não estão dispostos 
a votar no dia 30 deste mês, e um 
grupo que se mostra inclinado a 
mudar de posição.

Pesquisas mostram que um con-
tingente próximo dos 10% do elei-
torado sinaliza intenção de mudar 
o voto. A abstenção, se aumentar, 
favoreceria Bolsonaro e prejudicaria 
Lula. Daí a atenção de ambos para 
algumas praças, como a região nor-
destina (27% dos votos) e o poderoso 
universo eleitoral do Sudeste, reunin-
do os três maiores colégios eleitorais 
do País (SP, com 34 milhões de elei-
tores, MG, com 16 milhões e RJ com 
12 milhões).

Lula exibe avassaladora votação 

no Nordeste, a partir de Pernambu-
co, onde tem entre 65% e 70% dos 
votos. Precisa garantir suas posições 
e, sob essa razão, se faz presente à 
região. Bolsonaro carece melhorar a 
posição em Minas Gerais, e aumentar 
a votação em São Paulo, sem deixar 
de olhar para seu reduto original, o 
Rio de Janeiro. Ambos olham com 
preocupação os índices de pesquisas, 
mesmo que Bolsonaro só acredite no 
que chama de “Datapovo”. Entende 
que Lula não junta multidão como 
ele consegue.

Já os institutos, nessa reta final, 
tendem a afinar suas metodologias 
para evitar desmoralização e ganhar 
credibilidade. Os dados começam a 
mostrar disputa acirradíssima entre 
os dois. O que, mais uma vez, faz 
emergir a questão: e se um candi-
dato ganhar por minguados votos? 
“Por um triz”? Se Bolsonaro perder 
por pequena diferença, já se sabe: 

vai haver grita. Não foi por acaso 
que convocou suas bases a cercar 
as seções eleitorais depois de vota-
rem. Pretende jogar suas bases na 
rua. Juntar a massa para protestar. 
Se ganhar por pouco, também teria 
interesse em ver seu eleitor na rua, 
seja para comemorar, seja para exi-
gir uma vitória maior. As cartas pare-
cem ser essas.

Em suma, a paisagem não deixa 
ver sombras de harmonia social. 
Apenas muita poeira no horizonte. 
Um ciclone tropical, lá pelo final do 
mês, pode varrer o País com uma 
tempestade de grande dimensão.

A democracia brasileira terá con-
dições de suportar trancos e bar-
rancos? Mais uma vez, este analista 
repete: sem apoio social, nenhum 
movimento de ruptura do tecido 
institucional resistirá. Fenecerá 
qualquer tentativa de arruinar nosso 
edifício democrático. 

Na sociedade pós-pandemia, 
com o advento tecnológico que te-
mos vivenciado, as HeathTechs se 
apresentam como soluções inova-
doras e inteligentes para facilitar o 
acesso das pessoas a direitos funda-
mentais. Elas são startups, ou seja, 
empresas com foco em tecnologia, 

com modelo de negócios escalável 
e com potencial de crescimento, 
atuantes na área da saúde, para 
desenvolver soluções tecnológicas, 
com objetivo de melhorar e demo-
cratizar o sistema de saúde tanto 
em âmbitos público como privado.

Esta prática vem chamando a 

atenção de investidores e tem mo-
vimentado o mercado nacional. A 
otimização dos serviços de saúde 
é notória e abrangente, o nicho em 
questão apresentou um crescimen-
to de cerca de 118% durante a já ci-
tada pandemia de Covid-19, confor-
me o relatório Distrito HealthTech 

Report 2020.
Deste modo, estas empresas 

atuam como agentes transforma-
dores no setor, sendo importantes 
para o desenvolvimento nacional, 
viabilizando serviços de acesso à 
saúde, facilitação de gestão de clí-
nicas, hospitais e laboratórios, apli-

cações de telemedicina, aplicação 
de inteligência artificial e big data 
para auxílio em diagnósticos, uso 
de internet das coisas (IoT), princi-
palmente em dispositivos vestíveis 
(wearables), uso de impressão 3D 
em dispositivos médicos (medical 
devices), acompanhamento genéti-

co personalizado, entre outros be-
nefícios que atingem a população 
em geral. Por meio da tecnologia, 
estas empresas visam, de forma sus-
tentável, melhorar as experiências 
do paciente e do médico, cujo dia 
é comemorado em 18 de outubro, 
além de reduzir custos.

versidade e ainda, a fácil transição 
e entendimento de outras culturas.

Neste universo cada vez mais 
pluricultural e interligado, a educa-
ção bilíngue torna-se um pilar fun-

damental para que os alunos con-
cluam sua formação com uma base 
forte e consolidada para enfrentar 
a competitividade e se destacarem 
no mercado de trabalho. E, no 

que diz respeito às escolas, o mais 
importante é garantir a aplicação 
de metodologias pedagógicas que 
estimulem o desenvolvimento, a 
fluência, a confiança e a motivação 

dos alunos, para que se comuni-
quem em outro idioma de maneira 
natural e desenvolvam outras habi-
lidades que contribuirão para uma 
formação de excelência.
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Bolsonaro disse que composição do 
Congresso beneficiará aprovação de 
medidas

Lula disse que 
redução do ICMS vai 
afetar recursos para 
saúde e educação

Ainda não há previsão para receber 
precatórios da educação

Legislação já define parâmetros para pagamento 
dos recursos do Fundeb

Recursos devidos pela União a Minas Gerais são calculados em R$ 6,7 bilhões, 
mas seguem em discussão no STF

GIRLENO ALENCAR

REPRODUÇÃO/ REDES SOCIAIS

RICARDO BARBOSA

O candidato a presidente pelo 
PL, Jair Bolsonaro, disse ontem 
(18) que a nova composição do 
Congresso Nacional, a partir de 
2023, beneficiará a aprovação de 
medidas de interesse de seu gover-
no, caso seja reeleito. Segundo ele, 
deputados e senadores eleitos são 
mais alinhados a pautas da centro-
direita, que, em geral, apoiam a 
democracia liberal e a economia de 
mercado, por exemplo.

“Temos um novo Parlamento, 
muito mais para a centro-direita. 
O terreiro está asfaltado, está tudo 
pronto nesse casamento do Execu-
tivo com o Legislativo, para apro-
varmos coisas de interesse da nossa 
pátria”, disse.

Bolsonaro esteve na noite de 
ontem (18), em Montes Claros, 
com o governador reeleito Romeu 
Zema e com o candidato a vice, Bra-
ga Neto, quando se encontrou, no 
parque de Exposições João Alencar 
Athayde, com lideranças da região 
que apoiam a sua candidatura. 

O que nós queremos e faremos 
juntos é, cada vez mais, ter um 
povo livre e independente, um Bra-
sil cada vez melhor na sua econo-
mia”, acrescentou.

O candidato cumpriu agenda 
ainda em Juiz de Fora (MG), na par-
te da tarde e; na parte de manhã, 
em São Gonçalo, na região metro-
politana do Rio de Janeiro. (Com 
informações da Agência Brasil)

O candidato do PT à Presidência, 
Luiz Inácio Lula da Silva, disse ontem 
(18) que acredita que a necessidade 
de recursos para saúde e educação 
será uma das principais discussões 
de 2023. Segundo ele, a lei que li-
mitou as alíquotas do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) que incidem sobre os com-
bustíveis vai impactar as receitas dos 
governos estaduais que seriam desti-
nadas a essas áreas.

A Lei Complementar nº 194, 

sancionada em junho deste ano, ao 
definir como essenciais itens como 
combustíveis, energia elétrica, co-
municações e transportes coletivos, 
não permite, às unidades federativas, 
cobrar taxas com percentual acima da 
alíquota do ICMS, que varia entre 
17% e 18% – percentual inferior 
ao cobrado para os demais itens, 
considerados “supérfluos”.  

“A discussão do ano que vem 
será mais dinheiro para a saúde 
e para a educação”, disse em um 

encontro virtual com comunica-
dores.

Lula disse que pretende fazer 
uma aliança com campos políticos 
para combater a expansão da ex-
trema-direita no Brasil. “Eu espe-
ro que a gente consiga organizar 
as forças democráticas desse país 
para a gente enfrentar o negacio-
nismo, a barbárie e o fascismo 
que tenta se implantar neste país 
e em outros países no mundo”, des-
tacou. (Agência Brasil)

Representantes do Poder Exe-
cutivo prestaram contas, na ma-
nhã de ontem (18), sobre as ne-
gociações acerca de recursos da 
educação devidos pelo governo 
federal desde o fim da década de 
1990.

A verba diz respeito a mudan-
ças no cálculo por aluno referente 
ao Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento do Ensino Fundamen-
tal e de Valorização do Magistério 
(Fundef ), depois transformado 
em Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb). Essas 
mudanças têm sido questionadas 
judicialmente por municípios e 
estados. 

A audiência pública foi reali-
zada pela Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). De acordo com Arthur 
Pereira Filho, procurador da Ad-

vocacia-Geral do Estado (AGE), 
Minas Gerais ingressou com ação 
sobre a questão em 2002, solici-
tando o pagamento das diferenças 
devidas desde 1998.

Diante de vários recursos in-
terpostos pela União, o mérito do 
pedido começou a ser julgado em 
2016 e, em 2020, a decisão do STF 
foi favorável ao Estado. 

A partir de então, ainda de 
acordo com o procurador da AGE, 
o governo estadual montou uma 
comissão com membros de dife-
rentes secretarias para fazer os 
cálculos referentes aos valores de-
vidos. Segundo ele, há discordân-
cias sobre como calcular a correção 
monetária, por exemplo. A comis-
são chegou ao valor final de R$ 6,7 
bilhões e, já em 2022, foi impetra-
do pedido para gerar o precatório 
da dívida nesse valor em nome da 
União.

A expectativa, porém, é que a 
União questione os cálculos e essa 

discussão ainda deve ter prossegui-
mento no STF. Como destacado por 
Arthur Pereira Filho, esse procedi-
mento tem sido seguido pelo go-
verno federal nos casos de outros 
estados e municípios que estão em 
situação similar à de Minas Gerais. 
Não se sabe, portanto, qual será o 
valor final repassado e quando es-
ses recursos serão disponíveis.

Nesse sentido, o subsecretário 
de planejamento, orçamento e 
qualidade do gasto da Secretaria 
de Planejamento e Gestão (Seplag), 
Felipe Magno de Sousa, disse que 
é necessário aguardar tais deci-
sões para que sejam definidos os 
critérios para o investimento do 
dinheiro. O subsecretário afirmou 
que toda a legislação e acórdãos vi-
gentes sobre o tema serão cumpri-
dos. Isso inclui o envio à ALMG de 
projeto de lei para definir critérios 
para o rateio da verba entre os pro-
fissionais que atuaram na educação 
no período em questão. 

quem explicou com detalhes 
a legislação em vigor que trata da 
utilização desses recursos foi o 
economista e coordenador técnico 
do Dieese do Sindicato Único dos 
Trabalhadores da Educação (Sind
-Ute/ MG), Diego Rossi de Oliveira. 
Segundo ele, atualmente, a Emenda 
Constitucional 114, de 2021, disci-
plina o pagamento de precatórios 
pela União. A norma determina que 
o pagamento tem que se dar em no 
máximo três parcelas anuais, sendo 

que no primeiro ano deverá ser 
pago no mínimo 40% do valor total.

O texto também permite que os 
recursos sejam utilizados para paga-
mento de pessoal, inclusive aposen-
tados e pensionistas, desde que tra-
balhassem no período que tiveram 
os repasses questionados. Já a Lei 
14.325, de 2022, estabelece como 
deve se dar esse pagamento de pes-
soal e aponta que é preciso aprovar 
uma lei específica, no âmbito dos go-
vernos estadual ou municipal, para 

definir os critérios para tal rateio.
O convidado ressaltou, ainda, 

que desde a Emenda Constitucional 
95, de 2016, que estabelece o teto de 
gastos da União, há um limite anual 
para pagamento de precatórios, mas 
já há acordo para priorização do pa-
gamento dos precatórios relativos ao 
Fundef/ Fundeb. Assim, Diego Rossi 
de Oliveira apontou que 687 mu-
nicípios já receberam as primeiras 
parcelas dos valores a eles devidos 
pela União, 24 deles em Minas Ge-

rais.

GOVERNO ESTADUAL É 
CRITICADO POR FALTA DE 
AGILIDADE PARA COBRAR 

AS VERBAS

Ao longo da reunião, a deputa-
da Beatriz Cerqueira (PT) criticou 
a demora do governo estadual em 
fazer os cálculos dos valores devidos 
pela União, atrasando assim o rece-
bimento dos recursos. Ela disse que, 

para outros assuntos relativos à edu-
cação, o governo é mais ágil, como 
quando entrou com ação contra o 
aumento salarial dos professores, em 
2019. Ela lembrou que o aumento foi 
promulgado pela ALMG de manhã e 
o governo estadual entrou com ação 
contra a lei no mesmo dia.

quem também questionou a pos-
tura do governo estadual foi o diretor 
de comunicação do Sind-UTE/ MG, 
Paulo Henrique Fonseca. Ele disse 
que, para além dos questionamentos 

jurídicos, é preciso fazer pressões pú-
blicas para que o governo federal pa-
gue os valores devidos com agilidade. 
Ele atribuiu o silêncio do governador 
Romeu Zema (Novo) ao seu apoio à 
reeleição do presidente Jair Bolsona-
ro (PL).

Também participou da reunião a 
deputada Celise Laviola (Cidadania), 
que falou da importância de se de-
bater assuntos com respeito mesmo 
diante de ideologias discordantes. 
(Portal ALMG)

O candidato à reeleição Jair Bolsonaro, em evento em Montes Claros, ao lado do prefeito de Montes Claros, Humberto Souto; o 
governador reeleito de Minas Gerais, Romeu Zema candidato a vice-presidente, Braga Neto 

Audiência pública foi realizada pela Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia nesta terça (18)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

DIVULGAÇÃO

Amams pede ampliação do semiárido 
na área mineira da Sudene

Pirapora faz rastreamento do câncer de mama 
na zona rural

Vereador pede que empresa de água asfalte 
estrada rural

Parlamentares homenageiam em discursos 
professores e médicos

Primeira lei anti-fumo do país foi aprovada na ALMG

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) pe-
dira ao ministro da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento, Marcos Montes, 
durante sua visita a Montes Claros, o 
apoio para que a Sudene estude a am-
pliação do semiárido na área mineira 
da Sudene dos atuais 91 municípios 
para 150. O ministro cumpre agen-
da nessa quarta-feira, às 9 horas, em 
Montes Claros, no evento “AgroNor-
deste: resultados e perspectivas para 
o semiárido”, no auditório do Parque 
João Alencar Athayde. Marcos Montes 
é mineiro, ex-prefeito de Uberaba e 
conhece a realidade do norte de Mi-
nas.

O presidente da Amams e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bispo 

de Sá, ‘Nilsinho’, explica que a defi-
nição do semiárido é com base em 
critérios técnicos, e isso ajuda, pois 
o norte de Minas se enquadra nesse 
critério, como em índices pluviomé-
tricos. O principal resultado é que o 
semiárido oferece taxas de juros mais 
acessível e ainda com rebate de adim-
plência.

O Semiárido Brasileiro é compos-
to por 1.262 municípios, dos estados 
do Maranhão, Piauí, Ceará, Rio Gran-
de do Norte, Paraíba, Pernambuco, 
Alagoas, Sergipe, Bahia e Minas Ge-
rais. Os critérios para delimitação 
do Semiárido foram aprovados pelas 
Resoluções do Conselho Deliberativo 
da Sudene de nº 107, de 27/07/2017 
e de nº 115, de 23/11/2017: como 

precipitação pluviométrica média 
anual igual ou inferior a 800 mm, ín-
dice de Aridez de Thornthwaite igual 
ou inferior a 0,50 e percentual diário 
de déficit hídrico igual ou superior a 
60%, considerando todos os dias do 
ano. Na última ampliação do semiá-
rido foram inseridos seis municípios 
do norte de minas como Buritizeiro, 
Pirapora, Santa Fé de Minas, São Fran-
cisco, São Romão e Várzea da Palma, 
conforme resolução Nº 115, de 23 de 
novembro de 2017.

Por outro lado, Minas Gerais teve 
os municípios de Rubim, Salto da 
Divisa, Santa Maria do Salto, Jacinto, 
Bandeira, Jordânia, Mata Verde e Fe-
lisburgo excluídos do semiárido. (As-
com Amams)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Saú-
de, por meio da Saúde da Mulher 
continua com a campanha de pre-
venção ao câncer de colo de útero 
e de Mama. Nesta semana, a equi-
pe de saúde está fazendo o rastrea-
mento no campo. “A Mamografia é 
um exame muito simples que con-
siste em um raio-X da mama e per-
mite descobrir o câncer quando o 
tumor ainda é bem pequeno Este 
exame é feito no CEAE. Mulheres 
com idade entre 50 a 69 anos po-
dem fazer a mamografia e entre 25 

a 64 anos podem fazer o exame 
preventivo. Nesta semana, os exa-
mes estão sendo realizados para 
mulheres da zona rural na uni-
dade de saúde do bairro Sagrada 
Família, Santa Mariana e também 
no Centro de Saúde da Mulher”, 
explicou a coordenadora da Saúde 
da Mulher, Sabrina Rocha.

As mulheres também podem 
fazer o autoexame que é realizado 
pela própria mulher, apalpando 
os seios, ajuda no conhecimen-
to do próprio corpo, entretanto, 

esse exame não substitui o exame 
clínico das mamas realizado por 
um profissional de saúde treina-
do. Caso a mulher observe alguma 
alteração deve procurar imedia-
tamente o serviço de saúde mais 
próximo de sua residência. Mesmo 
que não encontre nenhuma altera-
ção no autoexame, as mamas de-
vem ser examinadas uma vez por 
ano por um profissional de saúde. 
Para as demais mulheres, podem 
procurar a unidade de saúde mais 
próxima da sua casa. (Ascom PMP)

GIRLENO ALENCAR

O vereador Wilton Dias apro-
vou um requerimento polêmico na 
reunião ordinária de ontem (18) 
da Câmara Municipal: que a Copa-
sa, empresa de água e esgoto, que 
explora a concessão desse serviço 
em Montes Claros, faça a pavimen-
tação da estrada que liga o distrito 
de são João da vereda ate a sede de 
Montes Claros. O vereador mani-
festou sua preocupação quanto ao 
transporte diário de cloreto férrico 
via estrada rural, na confluência 
do trecho, no local passa a adutora 
da companhia que trás água do rio 

são Francisco para Montes Claros. 
Porém, a Copasa pagou R$ 70 mi-
lhoes a montes claros pela prorro-
gação da concessão em 2017.  

A Câmara de Montes Claros 
aprovou nove requerimentos que 
estavam na Ordem do Dia da ses-
são ordinária desta terça-feira (18). 
Na área de infraestrutura urbana, 
o vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede) solicitou a redução do 
canteiro central e recuperação da 
avenida Dona Gregória, no bairro 
Cidade Nova. Já o vereador Elair 
Gomes (MDB) pediu a instalação 
de semáforo na esquina entre a 
avenida das Américas e a rua In-

glesa, no bairro Dr. João Alves. A 
reforma e limpeza da quadra de 
esportes, do bairro de Lourdes, foi 
outra solicitação apresentada.

O vereador Odair Ferreira (SD) 
também apresentou solicitação no 
setor de infraestrutura, cobrando 
a instalação de grades de proteção 
na avenida Antônio Lafetá Rebelo, 
ao longo do Córrego das Melan-
cias, no bairro Santa Lúcia. Na área 
de saúde, o vereador Júnior Mar-
tins (Cidadania) solicitou a cons-
trução de uma sede própria para 
a Unidade Básica de Saúde Violeta, 
localizada no bairro Alice Maia. No 
esporte, a solicitação do vereador 

Leãozinho (Patriota) é pela realiza-
ção de campeonatos de base para 
atender os bairros periféricos do 
município.

Também foi aprovada pela 
Casa, a realização de Sessão Espe-
cial no dia 09/12/2022 sexta-feira, 
às 18h30, para outorga do “Diplo-
ma de Mérito Educacional Profes-
sora Yvonne de Oliveira Silveira”. A 
proposta foi do vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede) e faz parte da 
programação especial em come-
moração aos 190 anos instalação 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros. (Com informações da 
CMMC)

No mês de outubro, em que se 
comemoram os Dias do Professor 
(15) e do Médico (18), parlamen-
tares da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) prestaram, 
em seus discursos, homenagens a 
esses profissionais.

Na reunião de Plenário desta 
terça-feira (18/10/22), três deputa-
dos e duas deputadas foram à tri-
buna para tratar desse e de outros 
temas, sendo destaque na maioria 
das falas a defesa do voto em Lula 
no segundo turno das eleições.

Também profissional da educa-
ção, a deputada Beatriz Cerqueira 
(PT) parabenizou professores e 
professoras, destacando a impor-

tância dessa profissão para a cons-
trução de um Brasil melhor.

Ao divulgar sua participação em 
ato na Capital contra os cortes do 
governo federal na educação, ela 
lamentou os baixos salários dos 
professores aliados a más condi-
ções de trabalho. Essas condições 
incluem a exposição de professo-
res em salas de aula e os ataques a 
que eles têm sido submetidos.

“É uma das profissões mais 
complexas do mundo, talvez uma 
das únicas em que você tem que 
estudar o tempo todo e ser ava-
liado constantemente”, disse. A 
deputada defendeu a melhoria da 
remuneração, planos de carreira 

e mais investimentos no setor. E 
na sua opinião, esses investimen-
tos só virão quando o presidente 
Lula tomar posse: “A Lei 11.738, de 
2008, aprovada no governo Lula, 
estabeleceu o piso nacional do 
professor”, concluiu.

Saudando os mestres, a depu-
tada Ana Paula Siqueira (Rede), 
que também é professora, lem-
brou da importância da data, mas 
lembrou que há muito a ser feito 
no País nessa área. E refletiu que, 
para melhorar a educação no País, 
é necessário abraçar o projeto 
político encabeçado pelo PT, que 
“tirou milhões da indignidade”. Ao 
contrário do atual governo, que 

tem feito cortes sucessivos no or-
çamento da educação, sucateando 
as universidades públicas, segun-
do ela.

DEPUTADA APONTA 
RETROCESSOS EM POLíTICAS 

AMBIENTAL E PARA MULHERES

Ana Paula Siqueira destacou 
ainda as políticas para as mulhe-
res, criticando o governo de Bol-
sonaro por ter cortado mais de 
50% nas ações voltadas para esse 
segmento. “queremos um Brasil 
que invista em programas de en-
frentamento a violência contra a 
mulher”, contrapôs.

Ela também lamentou o re-
trocesso da atual gestão na polí-
tica ambiental: “O governo atual 
é recordista em desmatamento. 
Forma 3.998 km desmatados em 
2022, o triplo do registrado em 
2017”.

O deputado Virgílio Guima-
rães (PT) também parabenizou o 
professor pelo seu dia, classe for-
mada majoritariamente por mu-
lheres, às quais também rendeu 
suas homenagens. Defendendo as 
gestões petistas no governo federal, 
ele lembrou que a marca foi a ga-
rantia de direitos às mulheres.

Falando da campanha eleitoral, 
o parlamentar questionou a parti-

cipação de prefeitos que estariam 
se valendo do seu cargo para pres-
sionar seus cidadãos a votarem em 
Bolsonaro. Apesar disso, ele disse 
acreditar que Minas Gerais mante-
rá, no segundo turno, os percentu-
ais de votos dados a cada um dos 
candidatos. E completou que, uma 
vez no poder, Lula fará um governo 
republicano, ou seja, sem privile-
giar partidários do governo com 
mais recursos.

Sobre as reformas numa pos-
sível gestão petista, ele defendeu 
a reforma fiscal, com a tributação 
dos novos meios de comunicação, 
como as redes sociais e plataformas 
como o Zoom e outras.

O deputado Alencar da Silveira Jr. 
(PDT) também parabenizou todos os 
profissionais do ensino. “Se chega-
mos até aqui, foi porque recebemos 
a educação dos professores”.

Ao fazer um balanço de sua atua-
ção na ALMG em seus oito mandatos, 
ele destacou entre as leis oriundas de 
projetos de sua autoria a Lei da Ficha 

Limpa estadual, que passou a impedir 
que candidatos com condenações na 
justiça ocupassem cargos na adminis-
tração pública.

O parlamentar enfatizou ainda a 
aprovação de outras normas de sua 
autoria: a primeira lei anti-fumo no 
Brasil e a concessão de passagens 
gratuitas para idosos e pessoas com 

deficiência no transporte intermu-
nicipal. “Foram mais de 800 proje-
tos, mais de 20 Emendas à Cons-
tituição aprovadas. Consegui o 
reconhecimento desse trabalho por 
meio dos votos que obtive”, disse. 
Ao final, agradeceu aos eleitores de 
cerca de 700 municípios que o esco-
lheram nestas eleições.

DIA DO MÉDICO - Médico por 
formação, o deputado Doutor Jean 
Freire (PT) parabenizou seus cole-
gas de profissão no Dia do Médico, 
comemorado nesta terça (18). Ele 
ainda agradeceu as muitas pessoas 
que o ajudaram a se formar. “quan-
do eu era um adolescente ativista, 
sonhava ser médico. Mas uma cole-

ga, atendente de enfermagem como 
eu à época, me disse que eu nunca 
me tornaria médico, porque filho de 
pobre não vira doutor”, relembrou.

Apesar dessa fala, o deputado 
conseguiu se formar e criar um pro-
jeto no Vale do Jequitinhonha para 
apoiar estudantes pobres como ele. 
E refletiu que, somente nos gover-

nos petistas, a classe baixa pôde so-
nhar alto.

“Houve uma revolução neste País 
com Lula. Eu mesmo fui beneficiado 
com o perdão da dívida no crédito 
educativo. A partir daquele governo, 
muitos jovens passaram a não escu-
tar falas de que pobre não consegue 
ser médico. (Portal ALMG)



Montes Claros, quarta-feira, 19.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5Saúde

Santa Casa e UnifipMoc Afya iniciam 
hoje o Congresso Brasileiro de Medicina

Norte de Minas chega a 80% de vacinação 
e espera mais 12 mil crianças

GIRLENO ALENCAR

Tem início hoje (19), em Montes 
Claros, o 1º congresso brasileiro de 
medicina, promovido pelo hospital 
Santa Casa em parceria com o Cen-
tro Universitário FIPMoc (UnifipMoc 
Afya). O evento, que acontece até o 
dia 22, tem caráter técnico-científico, 
destinado a médicos, acadêmicos e 
profissionais da área de saúde que 
buscam atualização profissional e 
evolução de carreira, a proposta é 
trazer temáticas multiprofissionais 
da área, com um ambiente inovador, 
voltado para a troca de experiências 
e a promoção de conhecimento atra-
vés de palestras, debates, discussões 
sobre grandes temas como a Clínica 
Médica, Saúde da Mulher, Cardiolo-
gia, Saúde Mental e Carreira Médica.

De acordo com o superintenden-
te da Santa Casa, Maurício Sérgio, a 
iniciativa vai ser um meio de fomen-

tar ainda mais a discussão sobre a 
segurança e qualidade na saúde. “A 
nossa intenção é contribuir e garantir 
que a assistência à saúde seja ainda 
mais ampliada. O Congresso será 
uma excelente oportunidade para 
trocas de experiências com grandes 
nomes da medicina nacional”, afirma 
Maurício. O evento acontecerá no 
Portal Eventos e contará com a pre-
sença de profissionais médicos de re-
nome nacional e internacional, além 
da palestra magna com o professor, 
historiador, doutor pela Universida-
de de São Paulo e escritor, Leandro 
Karnal.

Uma presença esperada é o pro-
fessor Dr. José Armando Mangione, 
cardiologista intervencionista, que 
vai abordar o Implante Transcateter 
de Válvula Aórtica, uma modalidade 
inovadora de tratamento, menos in-
vasiva em relação a cirurgia cardíaca 
convencional. O médico psiquiatra 

forense, Dr. Guido Palomba, é ou-
tra presença muito esperada pelo 
público médico e também juristas e 
acadêmicos de outras áreas, não só 
pela sua larga experiência em medici-
na legal, mas também pelas inúmeras 
publicações no tema, e além de atuar 
em casos de repercussão nacional, 
como o do Maníaco do Parque e o da 
família Pesseghini, assassinada pelo 
filho adolescente.

Outro tema destaque é a carrei-
ra médica, que será contemplada 
com as contribuições dos médicos e 
médicas, Fernanda Nichelle, Regina 
Vasconcelos e a turma da healhtech 
do Grupo Afya, o Além da Medicina, 
que vão abordar habilidades e ferra-
mentas para o exercício da profissão 
médica. O reitor da UNIFIPMoc Afya,  
Marcelo Chaves, destaca a relevância 
do evento para a comunidade médi-
ca e acadêmica no Norte de Minas 
e até mesmo o Sul da Bahia: “Ainda 

DIVULGAÇÃO

somos uma região carente de even-
tos como este, que fomenta a busca 
pela inovação e pela tecnologia como 

instrumentos para oferecer saúde de 
qualidade, de promover uma educa-
ção transformadora, que vai formar 

profissionais ainda mais preparados e 
com olhar para o novo. Este é o nosso 
objetivo!”

O Norte de Minas alcançou a 
cobertura vacinal de 80,52% do 
público alvo, com 51.106 crianças 
já compareceram nas unidades de 
saúde, de um total estimado de 
63.4645 crianças a serem vacinadas 
contra a poliomielite. Do todas de 
municípios da região, 15 municí-
pios já atingiram cobertura vacinal 
acima de 80% do público alvo. Ou-
tras 17 secretarias municipais de 
saúde já contabilizaram coberturas 
vacinais de até 70% contra a polio-
mielite. Entre 54 municípios que 
integram a área de atuação da Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros – 22 localidades 
já ultrapassaram a meta de vacinar 
mais de 95% das crianças contra a 
poliomielite. São eles: Mato Ver-
de (116,84%); Claro dos Poções 
(116,38%); Rubelita (101,67%); 
São João da Lagoa (104,33%); 
Pai Pedro (104,21%); Gameleiras 
(104,33%); Engenheiro Navarro 
(102,05%); Ninheira (101,21%); Ma-
tias Cardoso (100,24%); Monte Azul 
(99,79%); Francisco Sá e Salinas 

(98,76%); Vargem Grande do Rio 
Pardo (98,56%); Curral de Dentro 
(98,23%); Glaucilândia (98,08%); 
Mamonas (97,65%); Nova Porteiri-
nha (97,14%); Botumirim (97%); 
Lagoa dos Patos (96,43%); Guara-
ciama (96,04%); Catuti (95,92%) 
e Coração de Jesus (95,01%). Os 
municípios que ultrapassaram co-
bertura vacinal acima de 100% aca-
baram imunizando maior número 
de crianças do que a estimativa feita 
pelo Ministério da Saúde.

As campanhas nacionais de va-
cinação contra a Poliomielite e de 
Multivacinação foram prorrogadas 
em Minas Gerais até segunda-feira 
(24).

Na Campanha Nacional de 
Multivacinação já foram aplicadas 
827.106 doses de vacinas, contem-
plando crianças e adolescentes até 
15 anos. Tanto na campanha contra 
a poliomielite e de multivacinação 
a meta do Estado é alcançar 95% 
de cobertura vacinal dos públicos 
alvos. A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-

ros, Agna Soares da Silva Menezes 
explica que com a prorrogação da 
vacinação até 24 de outubro, os 
municípios terão prazo até o dia 31 
deste mês para atualizar os dados 
sobre coberturas vacinais no siste-
ma de informações do Ministério 
da Saúde. “Com isso a tendência é 
de que haja aumento do número de 
municípios com cobertura vacinal 
acima de 95%, conforme preconiza 
o Ministério da Saúde”, prevê a co-
ordenadora.

O Programa Nacional de Imuni-
zações (PNI), idealizado e implan-
tado pelo Ministério da Saúde em 
1973, procura garantir dentro do 
Sistema Único de Saúde (SUS) a 
prevenção de diversas doenças por 
meio da vacinação. Muitas doenças 
comuns no Brasil deixaram de ser 
um problema de saúde pública gra-
ças à vacinação. Poliomielite, saram-
po, rubéola, tétano e coqueluche 
são só alguns exemplos de doenças 
imunopreveníveis comuns no pas-
sado e que, atualmente, podem ser 
evitadas. (GA)
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SOUTO ENTRE OS TRAIDORES DO PALáCIO 
E OS QUE ESTãO EM CIMA DO MURO 

HOMENAGEM DA TV GAZETA 

Enganam-se os que condenam somente os militantes do 

Partido dos Trabalhadores, com cargos comissionados na ad-

ministração e que não estão apoiando o prefeito Humberto 

Souto, em seu projeto de tentar reeleger o presidente Bolso-

naro. A lista dos contestadores do prefeito aclamado como 

o melhor do interior mineiro é muito maior do que se possa 

imaginar, não se restringindo apenas ao PT. Dentre os rebel-

des do Palácio da Magalhães Pinto e da Cula Mangabeira, que 

estão apoiando o ex-presidente Lula, por debaixo dos panos 

e alguns até escancarados, estão: dois secretários municipais, 

vários cargos de chefia, boa parte dos cargos comissionados 

do vereador Cláudio Rodrigues, onde a maioria da repúbli-

ca do Maracanã bate o pé e contesta o apoio do prefeito HS 

ao presidente. Os ex-comandados do ex-prefeito Ruy Muniz, 

também estão a todo vapor agindo contra Souto lá dentro. Ali-

ás, a impressão que se tem é de que o grupo do atual prefeito 

acomodou-se nesta pandemia, permitindo que a prefeitura 

virasse um cabide de empregos de seus adversários. Souto, 

no alto de seus quase 90 anos, voltou com todo gás, visitando 

secretários e defendendo o projeto de reeleição do atual pre-

sidente. Todavia, nas redes sociais a sua trupe nem de longe 

espelha o exército que poderia estar com ele e covardemente 

seu staff e sua linha de frente, estão permitindo que o prefei-

to seja emparedado por cargos de confiança nas plataformas 

digitais, alguns descaradamente utilizando seus perfis para 

agredi-lo. Que fossem apoiadores do ex-presidente Lula, mas 

desrespeitar da forma mais chula e preconceituosa a história 

do maior político norte mineiro é inadmissível. Onde está sua 

articulação política? Dos secretários municipais, o único que 

se posicionou nas redes sociais com vídeo, até o fechamento 

desta coluna, foi Osmani Barbosa Neto. E os outros? Estão em 

cima do muro? Ou como as esposas de alguns que Lularam?  

Na última sexta-feira, véspera de nosso niver, recebemos 

da grande equipe de profissionais da TV Gazeta e do nosso di-

retor Filipe Gusmão, uma bela homenagem nos estúdios da 

emissora que cresce cada vez mais no Norte de Minas. Nossa 

gratidão, carinho e respeito a toda redação através dos gabari-

tados jornalistas Stênio Aguiar e Vinícios Santos, Jully Rodri-

gues, o queridíssimo e adorável colunista Maicon Tavares e o 

cinegrafista Eric, a competente Valeska da equipe comercial, 

além de toda a equipe deste grandioso complexo de comuni-

cação. Que Jesus, nosso pai maior, os retribua em dobro!

Nossa gratidão ao talentoso diretor do Programa João Jor-

ge em Revista, Filipe Gusmão, que juntamente com a grande 

equipe de comunicação da Gazeta, nos homenageou na últi-

ma sexta, na véspera do nosso niver

Aqui estamos, durante a homenagem que recebemos no 

estúdio da grande TV Gazeta, com o vitorioso casal de jorna-

listas Vinícios Santos e Jully Rodrigues 

O vitorioso e queridíssimo casal Silvano Tolentino e Sofia 

Lobo. Ele brilhando a frente do Clube da Associação Atlética 

do Banco do Brasil

Aqui estamos com a bela e sempre elegante Ivanete Souto, 

que brevemente retornará com sua famosa banca de revistas, 

que marcou época na city 

O grande secretário de Agricultura do prefeito Humberto 

Souto, Osmani Barbosa Neto, vem marcando território com 

aplaudido trabalho no município. É um grande líder, dos mais 

fieis a atual administração 

Na semana de homenagem aos médicos, a nossa homena-

gem é para a jovem estrela da dermatologia norte mineira, 

Maria Luiza Quintino Manna, filha de Dr. Luiz Manna e da 

dermatologista Eloisa Quintino

SUCESSÃO NA ASSEMBLEIA

Expectativa no cenário político. Após o segundo turno 

das eleições presidenciais, todas as atenções se voltarão 

para as eleições na Assembleia Legislativa de Minas Ge-

rais. Dois deputados estaduais norte mineiros, surgem com 

chances reais de entrarem na disputa. São eles: Arlen San-

tiago (Avante) e Tadeuzinho (MDB). 

MExE NO TIME, SOUTO! 

Está lançada praticamente uma campanha na city, para 

que o prefeito Humberto Souto que fez um primeiro man-

dato histórico mexa logo no seu time. É inadmissível que 

a administração esteja estagnada em boas obras, mas não 

reaja em pastas como: Ação Social, Saúde, Comunicação, 

Esportes e outras secretarias improdutivas. Se a adminis-

tração quer mesmo eleger seu sucessor em 2024, terá que 

mexer neste time.

ATHOS AVELINO RESSURGE 

Até o ex-prefeito de Montes Claros, Athos Avelino, que 

andava sumido, pois esteve enfermo e foi residir em BH, 

reapareceu dando força para o prefeito HS em seu posicio-

namento político. Surpreendeu muitos, até porque foi um 

dos maiores nomes da esquerda, inclusive tendo um gran-

de vice do PT que foi Sued Botelho. Está aí um ótimo nome 

que poderia pintar no secretariado de Souto em 2023, que-

brando o comodismo que se instalou nesta gestão. 

CLAUDIM MANDANDO, ATÉ QUANDO?

Porque o presidente da Câmara de Vereador, Cláudio Ro-

drigues, tem tanto poder na prefeitura de Souto? Será que 

o prefeito sabe a quantidade de pessoas que ele empregou 

e anda empregando lá dentro? Agora, depois deste inchaço 

administrativo e com vários de seus apoiadores da repúbli-

ca do maracanã batendo o pé nos grupos de App, xingando 

o prefeito, que segundo eles deveria ter apoiado Claudim. 

Esbravejam, escancaram no zap fuzilando que estão com a 

esquerda e que o maracanã é da esquerda. Depois de terem 

atrapalhado a eleição do deputado Carlos Pimenta, agora 

querem atrapalhar o apoio de Souto ao presidente. 

A ESTRELA DO PT EM MOC 

Indiscutivelmente, a maior estrela do PT nas últimas 

eleições do Norte de Minas foi a deputada Leninha, consi-

derada a mulher mais séria da esquerda mineira, fez uma 

campanha pé no chão, foi a única expressão política do seu 

partido que realmente passou seu mandato a limpo, mos-

trando que nos quatro anos trabalhou verdadeiramente 

políticas públicas. Engoliu sapos, driblando com maestria 

o bombardeio de uma ala do seu partido contra ela e por 

fim saiu fortalecida como nunca, tornando-se o nome mais 

forte do seu partido na mesa de discussões para a sucessão 

2024, principalmente se o PT eleger o presidente Lula. Ha-

bilidosa e dona de um poder de articulação absoluto, inte-

ligentemente, segundo informações, já teria aberto conver-

sações com o jornalista Délio Pinheiro, que arrebentou nas 

urnas obtendo expressiva votação. Ela é a mulher que Lula 

mais respeita lá em cima. 

ASTROS & ESTRELAS 

O grande talento da reportagem social, Maicon Tavares, 

agendou para o próximo dia 18 de novembro, na Cerveja-

ria Gostei, a super noite da sua promoção Astros & Estrelas. 

Certamente, emplacará mais um sucesso. 

COMPANHEIRO DE PRIMEIRA HORA

O grande líder Edmilson Magalhães provou mais uma 

vez sua força política, dando ao deputado Carlos Pimenta 

uma expressiva votação nos bairros Santa Rita, Cintra, Mon-

te Alegre e adjacências. Está passando da hora do prefeito 

Humberto Souto levar para o primeiro escalão do seu staff 

de Secretários o habilidoso, bem articulado e competente Ed-

milson Magalhães. Ele é a grande voz da região centro-leste. 

NíVER DE ANITA GOMES

No último sábado, a vitoriosa empresária e psicóloga Ani-

ta Gomes, uma das maiores estrelas do poder jovem da nova 

geração, foi a grande anfitriã no belíssimo Stela Mares, por 

ocasião do seu niver. Ela ofereceu aos seus convidados uma 

noite do mais alto nível. Mais detalhes e flashes nas próxi-

mas. Por sinal, Anita Gomes deverá brilhar brevemente no 

nosso programa João Jorge em Revista, dentro do quadro 

História de Sucesso, sob a direção do competente Filipe Gus-

mão.

FUGIU DA CADEIA 

Estranhamente, o policial penal Fernando Figueiredo 

Aquino, condenado a 37 anos de prisão pelo bárbaro assas-

sinado do estudante de direito e atleta Vinícius Afonso Cor-

deiro, de apenas 24 anos, fugiu semana passada do presídio 

em Bocaiuva. A família do nosso queridíssimo advogado e 

contador Afonso Cordeiro, assim como a população montes-

clarense, está revoltada com esta situação. Espera-se que re-

almente a polícia mineira coloque as mãos neste criminoso 

e o reconduza ao cárcere. 

AS QUENTES DE jj
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Voluntariado e humanização para 
quem precisa de acolhimento 

Outubro Rosa distribui muda verdes 
em Montes Claros

HUCF recebe R$ 685 mil pelo incremento 
das cirurgias eletivas

Casa Santa Bernadete 
confirma primeiro 
lugar no chamamento 
público para idosos

As manhãs das segundas-feiras, 
já tem um clima diferente para os 
pacientes que recebem tratamen-
to no Hospital Dílson Godinho 
(HDG), muita gente já fica à espe-
ra da equipe de 15 voluntários do 
‘Projeto Salva Vidas’ do Ministério 
de Missão Hospitalar da Igreja Ba-
tista Esperança e Vida (IBEV) que 
promovem acolhimento e solida-
riedade.

A voluntária Adriana queiroz 
conta que o projeto já existe há cin-
co anos e que o objetivo principal 

é acolher as pessoas. “Uma alegria 
poder emprestar os nossos ouvi-
dos as pessoas que vêm de todas 
as cidades da região. É um traba-
lho desenvolvido com muito amor; 
acordamos bem cedo para preparar 
o cafezinho e os lanches. E mais 
que o pão físico que nos alimenta, 
a gente tem o pão espiritual que é 
amor e transforma. Muitas vezes os 
pacientes que estão aqui saem de 
casa de madrugada e tomam sua 
primeira refeição conosco”, relata.

O diretor presidente do HDG, 

Helder Leone Alves de Carvalho vê 
a iniciativa social já como familiar 
e positiva. “O envolvimento da so-
ciedade nesse tipo de ação é algo 
essencial e serve de incentivo para 
todos. A presença do grupo de vo-
luntários aqui já se tornou algo fa-
miliar. São pessoas que se tornaram 
parte do convívio de funcionários, 
pacientes e que com muita simplici-
dade se doam ao próximo”.

O HDG é referência no trata-
mento de nefrologia, cardiologia e 
oncologia pelo Sistema Único de 

Saúde (SUS) atendendo pessoas de 
Montes Claros e toda macrorregião 
de saúde, além do Vale Jequitinho-
nha e sul da Bahia. 

A aposentada Maria de Lurdes 
Costa, de 68 anos, paciente da he-
modiálise conta que veio da zona 
rural da cidade de Brasília de Mi-
nas. “A gente tem que acordar bem 
cedo para vir fazer o tratamento e 
muitas vezes, vem desanimada, sem 
tomar café e quando chega aqui no 
Dilson Godinho, o pessoal já vem 
receber a gente com alegria. Com o 

cafezinho gostoso, canta pra gente, 
isso é muito bom. Os enfermeiros 
também estão sempre alegres, isso 
ajuda demais na vida da gente”, co-
menta.  

Além do lanche, os voluntários 
também entram em alguns seto-
res do Hospital para cantar e levar 
uma palavra de acolhimento aos 
pacientes como explica o coorde-
nador do projeto, Luiz Henrique da 
Silveira. “Visitamos outros espaços, 
mas nem sempre podemos adentrar 
devido as restrições de saúde, mas 

aqui no HDG, temos a oportunida-
de de conversar com os pacientes, 
acompanhantes e também realizar 
atividades com mais interação, como 
apresentações musicais. Isso nos dei-
xa ainda mais motivados para seguir 
com o projeto e poder alcançar mais 
pessoas”, finaliza Luiz.

O Projeto Salva Vidas funciona 
com doações de tempo, alimentos 
e material descartável. quem quiser 
doar ou participar pode entrar em 
contato com os organizadores atra-
vés dos telefones: (38) 98428-9079.

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente (SEMMA) montou um es-
tande no Parque Municipal Milton 
Prates para receber os participantes 
da Caminhada Rosa, evento realiza-
do pela Prefeitura de Montes Claros 
no último domingo (16), dentro da 
programação da Campanha Outu-
bro Rosa, de prevenção ao câncer de 
mama e de colo do útero. No estan-
de da SEMMA foram realizadas ati-

vidades voltadas para a preservação 
do meio ambiente, como doação de 
mudas de plantas nativas do cerrado, 
exposição de sementes e divulgação 
do curso de produção de mudas, 
que ocorre todas as sextas-feiras no 
Viveiro Municipal. Também foi feita 
a apresentação do Projeto Semear, 
que incentiva o aproveitamento das 
sementes, evitando o desperdício e 
contribuindo com o meio ambiente.

O estande foi bastante movimen-
tado e, de acordo com Juliane da 

Costa Nere, gerente de Educação 
Ambiental da SEMMA, os objetivos 
foram alcançados.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, disse 
que foi um domingo de festa e de 
grande importância para a saúde 
da população feminina. “A SEMMA 
participou com o estande de forma 
a tornar o domingo ainda mais agra-
dável, divulgando as maneiras de se 
preservar e cuidar do nosso meio 
ambiente”, finalizou.

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF), recebeu do 
estado R$ 685.039,19 pelo incre-
mento das cirurgias eletivas, con-
forme processo: 507/2022 – moda-
lidade: Inexigibilidade de Licitação 
143/2022.

O pagamento de incentivo dos 
procedimentos cirúrgicos eletivos 
do rol definido pela Resolução SES/
MG n° 7.830 de 05 de novembro de 
2021 e suas alterações, destinado 
ao Hospital Universitário Clemente 
de Faria – com vigência de 12 me-
ses contados da assinatura.

Desde fevereiro do ano passado 

que o estado por meio do ‘Opera 
Mais’ repassou a região Norte terá 
um aporte de R$ 11,5 milhões para 
desafogar a fila de cirurgias eletivas 
que ficaram represadas durante a 
pandemia. O programa é mais uma 
ação da Política de Atenção Hospita-
lar, dentro do Valora Minas. O Esta-
do também investiu R$ 6,6 milhões 
para a capacitação profissional por 
meio do programa Saúde em Rede.

Cinco municípios ainda recebe-
rão repasse de R$ 2 milhões para 
ampliação da Atenção Especializada 
em Doença Renal Crônica, benefi-
ciando os pacientes que precisam 

de hemodiálise. Ainda foram empe-
nhados R$ 15 milhões para que dez 
hospitais possam adquirir novos 
tomógrafos e modernizar os equi-
pamentos existentes.

O Norte de Minas teve 78 leitos 
de UTI incorporados em oito hos-
pitais. A quantidade de leitos pedi-
átricos cresceu 250% em fevereiro 
de 2022 comparado com o mesmo 
mês em 2020. Já o número de UTI 
adulto aumentou 56% nesse perío-
do. Como incentivo para a manu-
tenção de leitos adicionais para tra-
tamento da Covid-19, o Governo de 
Minas pagará R$ 4,4 milhões. (GA)

A Casa de Apoio Santa Bernade-
te/Associação Comunitária Nossa 
Senhora Rosa Mística confirmou 
o primeiro lugar no chamamento 
público 03/2022 do Conselho Mu-
nicipal do Idoso cujo objeto é o 
financiamento remuneratório de 
projetos provenientes de Organi-
zações da Sociedade Civil, inscritas 
no Conselho Municipal do Idoso, 
interessadas em celebrar termo de 
fomento de finalidade de interes-
se público e recíproco, a fim de 
fomentar iniciativas que tenham 
como foco a promoção, proteção, 
defesa e garantia dos direitos da 
pessoa idosa com 60 anos ou mais 
de Montes Claros. O Chamamento 

está em consonância com o Estatu-
to do Idoso e a Política Municipal 
do Idoso, através de ações de valo-
rização, enfrentamento à violência, 
cuidado ao idoso frágil, institu-
cionalizado ou não; ampliação e 
qualificação da oferta de serviços à 
pessoa idosa, conforme condições 
estabelecidas.

A casa ficou com 98,65 pontos, 
seguida pela Associação Presente de 
Apoio a Pacientes com Câncer Padre 
Tiãozinho que alcançou 96,25 pon-
tos, Centro Feminino de Longa per-
manência - Lar das Velhinhas, com 
94 pontos, Asilo São Vicente de Pau-
lo com 91,50 pontos, Conselho Me-
tropolitano de Montes Claros da So-

ciedade São Vicente de Paulo, com 
90,25 pontos e Casa da Terceira Ida-
de Santa Ana, com 88,233 pontos. A 
presidente do Conselho Municipal 
do Idoso de Montes Claros, Sandra 
Simone Mendes Gonçalves Carniel-
le, explica que os proponentes das 
propostas selecionadas dentro do 
valor disponível deverão apresen-
tar os documentos em original ou 
cópia, desde que autenticada por 
cartório competente ou por servi-
dor competente do Setor do Marco 
Regulatório da Prefeitura Municipal 
de Montes Claros ou pela Comissão 
de Seleção, observados sempre os 
respectivos prazos de validade no 
período 18 a 26 de outubro. (GA)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Uma adolescente, de 14 anos, 
foi apreendida com 10 quilos de 
maconha em Montes Claros nesta 
terça-feira (18). A abordagem ocor-
reu na Avenida Arthur Bernardes, no 
Centro.

Segundo a Polícia Civil, a locali-
zação da droga foi possível por meio 
do compartilhamento de informa-
ções entre as delegacias regionais 
das cidades de Montes Claros e Ja-
nuária.

De acordo com o delegado chefe 
da Delegacia Antidrogas, Alberto Te-

nório, a gente já vinha investigando 
e já fizemos outras prisões de trafi-
cantes que remetem drogas de Mon-
tes Claros para Januária.

De acordo com o delegado, 
com a informação de que a droga 
iria ser transportada de táxi e a 
partir das características da menor, 
os policiais iniciaram as buscas.

“De pronto, a gente já estava 
com a equipe na rua, tentando 
localizar os principais pontos de 
acesso a esse automóvel.”

Conforme Alberto Tenório, as 

nove barras de maconha, totalizan-
do 10 quilos, foram encontradas 
dentro de uma bolsa que a adoles-
cente carregava.

Por se tratar de uma menor de 
idade sem responsáveis legais em 
Montes Claros, a Polícia Civil acio-
nou o Conselho Tutelar para acom-
panhar o caso.

“A grande prática dos trafican-
tes hoje é de cooptar menores 
para realizarem esses transportes 
porque eles sabem exatamente 
das fragilidades da lei no sentido 

de que muito provavelmente o 
adolescente não fica detido se não 
tiver os requisitos legais para sua 
internação.”

Apesar a estratégia, Alberto Te-
nório destaca que a Polícia Civil 
está apurando quem está por trás 
do envio e comercialização da ma-
conha apreendida.

“Ela não agiu sozinha e as in-
vestigações continuam no sentido 
de identificar o proprietário dessa 
substância e principalmente quem 
iria receber a droga em Januária.” 

Um idoso, de 73 anos, foi preso 
na segunda-feira (17), em Montes 
Claros, por porte ilegal de arma e 
ameaça. De acordo com o boletim 
de ocorrência, após danificar o carro 
de um capitão da Polícia Militar, ele 
intimidou o PM, usando um revólver.

A confusão começou depois que 

o homem, que se apresentou como 
advogado, fez uma manobra com o 
carro para sair de uma drogaria e, 
segundo o capitão, atingiu o veículo 
do militar. Houve uma discussão e o 
idoso, então, pegou um revólver no 
carro e passou a ameaçar o policial.

Durante as ameaças, o militar se 

abrigou atrás do veículo até que o 
homem saísse do local. Toda a ação 
foi flagrada por câmeras de seguran-
ça do estabelecimento, de acordo 
com o registro policial.

A PM foi acionada e, após um 
rastreamento, o advogado foi loca-
lizado e abordado no bairro Todos 

Os Santos. A arma foi encontrada em 
um compartimento da porta do con-
dutor. O revólver estava municiado 
e não tinha registro nos sistemas de 
segurança.

O idoso foi levado para a delega-
cia e o carro dele removido ao pátio 
credenciado.

Três homens que faziam ma-
nutenção na BR-135, em Curvelo, 
foram atropelados por um carro 
nesta terça-feira (18).

Segundo a Polícia Militar Rodo-
viária, o veículo estava sendo diri-
gido por um idoso, de 77 anos. Ele 

não teve ferimentos.
De acordo com a PMRv, as ví-

timas, que trabalham como ter-
ceirizadas para a concessionária 
que administra a rodovia, estavam 
podando a grama às margens da 
BR quando foram atingidas. Os 

homens tiveram ferimentos leves e 
foram socorridos para o Hospital 
Imaculada Conceição, em Curve-
lo.

A PMRv informou ainda que o 
idoso foi submetido ao teste do 
bafômetro, que deu negativo. Ele 

disse aos policiais que uma tela de 
proteção utilizada pelos funcioná-
rios foi lançada para o meio da pis-
ta, fazendo com que perdesse a vi-
sibilidade e o controle da direção.

A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e compareceu ao local.

De 7 a 11 de novembro, tribunais 
em todo o país estarão mobilizados 
para a Semana Nacional de Conci-
liação, uma iniciativa do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ). A proposta 
desta 17ª edição é concentrar esfor-
ços em diversas esferas do Poder Ju-
diciário - estadual, federal e trabalho 
- para conciliar o maior número pos-
sível de processos. O tema deste ano 
é Menos conflitos e mais recomeços.

Durante o ano de 2021, foram 

realizadas mais de 1,9 milhão de au-
diências de conciliação e assinadas 
mais de 24,6 milhões de sentenças. 
No período da Semana de Concilia-
ção, foram realizadas cerca de 90 mil 
audiências, com 533.161 sentenças.

Cada tribunal seleciona os pro-
cessos com possibilidade de acordo 
e intimam as partes envolvidas para 
buscar uma solução para o conflito. 
“Os princípios norteadores da resolu-
ção são a informalidade, simplicida-
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

PC apreende adolescente com 10 quilos 
de maconha em Montes Claros

Idoso é preso após ameaçar 
policial com revólver em Montes 
Claros

Homens que faziam manutenção na 
BR-135 são atropelados por carro

Semana de Conciliação 
mobiliza tribunais de todo 
país

POLíCIA MILITAR RODOVIÁRIA 

POLíCIA MILITAR 

de, economia processual, celeridade, 
oralidade e flexibilidade processual”, 
explica o conselho. E quem tiver inte-
resse em participar, pode se inscrever 
diretamente nos tribunais.

Mas a Semana Nacional de Con-
ciliação não é o único momento em 
que a população pode buscar uma 
mediação para resolver conflitos. Os 
centros judiciários de Solução de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) são es-
paços para agilizar processos e, mui-
tas vezes, evitar a judicialização.

Entre os temas que podem ser 
resolvidos nessas audiências estão os 
conflitos envolvendo despesas con-
dominiais, dívidas em geral, contratos 
de locação, direito de vizinhança, di-
reito do consumidor, cobranças, re-
gulamentação ou dissolução de união 
estável, guarda, pensão alimentícia e 
regulamentação de visitas, entre ou-
tros. (Agência Brasil)
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Prefeito cutuca MP sobre proibição 
de reuniões políticas

Catadores de 
reciclagem discutem 
fundo rotativo

Trânsito alterado na 
avenida Deputado 
Plínio Ribeiro

Conselho regulamenta uso do FGTS futuro 
em financiamentos imobiliários

DIVULGAÇÃO
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O prefeito Humberto Souto 
publicou ontem no diário oficial, 
o Decreto 4456, onde cumpre a 
determinação do Ministério Públi-
co do Trabalho (MPT) que proíbe 
obrigar a presença de servidores 
municipais em reuniões políticas 
organizadas pelos seus chefes. Po-
rém, o prefeito deu uma cutucada 
no MP e afirma: “no exato cumpri-
mento da Constituição da Repúbli-
ca e da Lei, o disposto no presente 
Decreto não tem o condão de limi-
tar o livre exercício das liberdades 
políticas, inerentes à participação 
no processo democrático, de ne-
nhum dos servidores ou agentes 
políticos do Município de Montes 
Claros/MG”. Isso quebra o clima 
que existia entre as duas partes até 
então. Porem até agora, passados 
10 dias do vazamento do áudio, a 
Justiça Eleitoral não se manifestou.

Na segunda-feira à tarde, o pro-
motor Felipe caíres, da 13ª curado-

ria do Ministério Público e pediu 
ofício e recomendação ao prefeito 
Humberto Souto para abster de 
usar dados de beneficiados em 
programas sociais para fins elei-
torais, sob risco de improbidade 
administrativa. O promotor abriu 
inquérito civil contra a Prefeitura 
no seu decreto, o prefeito Hum-
berto Souto determina a publica-
ção e cumprimento de recomenda-
ções ministeriais, considerando, a 
Recomendação n.º 6361/2022, de 
14 de outubro de 2022, de lavra 
do Ministério Público do Trabalho, 
Procuradoria Regional do Trabalho 
da 3ª Região, com a finalidade de 
recomentar ao Município de Mon-
tes Claros/MG dar ampla e geral 
publicidade acerca da ilegalidade 
das condutas de assédio eleitoral 
e demais providências; e o  Ofício 
n.º 458/2022, de 17 de outubro de 
2022, de lavra do Ministério Públi-
co de Minas Gerais, 13ª Promotoria 
de Justiça, com a finalidade de re-
comendar ao Município de Montes 

Claros/MG e aos seus agentes pú-
blicos que se abstenham de com-
partilhar ou permitir o comparti-
lhamento de dados pessoais dos 
beneficiários de programas sociais, 
bem como a organização de reu-
niões ou abordagens com aqueles 
beneficiários, com finalidade total 
ou parcialmente eleitoral e demais 
providências.

O prefeito determinou a publi-
cação e divulgação do inteiro teor 
das recomendações exaradas pelo 
Ministério Público do Trabalho e 
Ministério Público de Minas Gerais 
e seu integral cumprimento, cujo 
conteúdo material já é observado 
por esta municipalidade, na forma 
da Legislação em vigor.

O promotor Felipe caíres en-
tende que não teve cutucada, 
“apenas vejo o lembrete de que, 
observadas as restrições da legis-
lação e da Constituição aplicáveis 
à categoria, os servidores públicos 
podem se manifestar politicamen-
te e participar do processo demo-

crático. Normal. O importante foi 
o artigo 1o. determinar aos servi-
dores o “integral cumprimento” 

das recomendações ministeriais. 
Então, no meu modo de ver, a no-
tícia relevante é que o Município 

acatou aquelas recomendações, o 
que é positivo, e não que houve 
qualquer “cutucada”.

Os catadores de resíduos de 
Montes Claros se reuniram com o 
vice-prefeito e secretário de Ser-
viços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães e o promo-
tor Paulo César Vicente de Lima, do 
Ministério Público, juntamente e a 
diretoria do Conselho da Comarca, 
estiveram visitando na segunda-fei-
ra (17), os cinco galpões de recicla-

gem em atuação na cidade.
O objetivo foi esclarecer sobre o 

Fundo Rotativo para Associações de 
Catadores. O fundo serve de apoio 
para os catadores dos galpões de 
reciclagem, além de proporcionar a 
melhoria de equipamentos e estru-
tura. A finalidade é impulsionar a 
valorização e inclusão dos catadores 
na sociedade por meio de seu tra-

balho, que é de grande importância 
para diminuir a poluição ambiental.

Guilherme Guimarães disse que 
o fortalecimento das políticas pú-
blicas de inserção dos catadores é 
uma das prioridades da Prefeitura, 
que conta com o programa ‘Reci-
cla Aos Montes’ e com a parceria 
fundamental do Ministério Públi-
co. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da MCTrans, informa que 
algumas alterações viárias serão 
feitas na avenida Deputado Plínio 
Ribeiro, em frente ao 10º Batalhão 
de Polícia Militar, no bairro Cintra.

A partir de sexta-feira (21), quem 
estiver na avenida Deputado Plínio 
Ribeiro sentido Poliesportivo não 
poderá mais convergir à esquerda 
na Avenida dos Militares. O trecho 

da rua Viçosa terá sentido duplo de 
circulação e o acesso à mesma, lo-
calizado em frente ao batalhão, será 
liberado. Placas proibitivas também 
serão implantadas em ambos os la-
dos das ruas Viçosa e Alvorada.

As alterações proporcionarão 
maior fluidez ao trânsito e mais se-
gurança a todos os usuários da via, 
uma vez que o fluxo diário de veí-
culos na avenida é muito intenso.

Agentes de trânsito estarão no 
local realizando o controle do fluxo 
de veículos e orientando os moto-
ristas sobre as alterações.

Para mais informações e escla-
recimentos, favor entrar em con-
tato com a Diretoria de Trânsito e 
Sistema Viário, pelos telefones (38) 
3224-6924 ou 3224-6926; ou ain-
da pelo e-mail: transitomctrans@
gmail.com. (Ascom PMMC)

Trabalhadores com contas vincu-
ladas ao Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS) cuja renda fa-
miliar mensal não ultrapasse R$ 2,4 
mil poderão usar os depósitos futu-
ros – ou seja, os valores que seus 
empregadores ainda vão depositar 
em suas contas – para amortizar ou 
mesmo liquidar dívidas resultantes 
do financiamento imobiliário.

A possibilidade do trabalhador 
com carteira assinada somar os valo-

res do FGTS a receber à sua renda 
familiar funciona como uma espécie 
de caução, elevando a capacidade de 
pagamento e, em tese, reduzindo a 
taxa de juros cobrada pela institui-
ção financeira contratada.

Aprovada por unanimidade du-
rante reunião que o Conselho Cura-
dor do FGTS realizou hoje (18), a 
medida regulamenta o parágrafo 
27, do Artigo 20, da Lei nº 8.036, de 
1990. Desde 2022, a legislação esta-

belece que os valores disponíveis em 
contas vinculadas podem ser movi-
mentados a critério dos titulares 
das mesmas, mediante autorização 
manifesta no contrato de financia-
mento.

Conforme a lei já previa, a trans-
ferência do direito aos saques futu-
ros “poderá ser objeto de alienação 
ou cessão fiduciária para pagamento 
de parte das prestações decorren-
tes de financiamento habitacional 

concedido no âmbito do [Sistema 
Financeiro da Habitação] SFH, [des-
de que] observadas as condições es-
tabelecidas pelo Conselho Curador, 
mediante caucionamento dos de-
pósitos a serem realizados na conta 
vinculada do trabalhador”.

A cessão e a alienação fiduciária 
são modalidades garantidoras de 
crédito. Com elas, quem assume 
uma dívida transfere ao credor seu 
direito a um bem móvel ou imóvel 
(no caso da alienação) ou a um cré-
dito futuro (no caso da cessão fidu-
ciária), pelo tempo que persistir a 
dívida.

Pela Lei nº 8.036, só não podem 
ser caucionados - ou seja, resgatados 
como garantia de pagamento da dí-
vida - os valores relativos ao mês em 
que, eventualmente, ocorrer a res-
cisão do contrato de trabalho, bem 
como o do mês anterior caso este 
ainda não tenha sido depositado na 
conta.

Segundo o conselheiro Helder 
Melillo Lopes Cunha Silva, secre-
tário-executivo do Ministério do 
Desenvolvimento Regional e re-
presentante da pasta no Conselho 

Curador, a regulamentação dos dis-
positivos legais já existentes faz par-
te das medidas que o conselho vem 
implementando para “melhorar as 
condições de financiamento habita-
cional, principalmente à população 
de baixa renda”.

O uso dos depósitos futuros do 
FGTS foi autorizado em setembro 
deste ano, especificamente para a 
compra de casas do Programa Casa 
Verde e Amarela.

“A presente medida é extrema-
mente impactante e se soma à faci-
litação de acesso ao crédito para as 
famílias”, disse Silva ao defender a 
regulamentação da movimentação 
das contas vinculadas ao FGTS para 
permitir a quitação de parte das pres-
tações de financiamento habitacional 
mediante a caução de crédito, caso o 
beneficiário necessite complementar 
sua capacidade de pagamento.

“O agente financeiro deverá in-
formar ao trabalhador sobre a capa-
cidade de pagamento com e sem a 
caução e o valor a ser caucionado. 
Por exemplo: uma família que, com 
sua renda, consiga um financia-
mento de R$ 500, mas cujo imóvel 

desejado exija um financiamento 
cujas prestações seriam de R$ 600, 
vai poder usar o crédito futuro a que 
tem direito para fazer esta comple-
mentação e acessar a este imóvel 
que, sem esta medida, ela não con-
seguiria acessar”, explicou Silva, 
acrescentando que o teto de R$ 2,4 
mil de renda familiar bruta poderá 
ser revisto em breve. “Estamos pro-
pondo esta limitação neste primeiro 
momento.”

A resolução aprovada também 
estabelece que, ao conceder o fi-
nanciamento, o agente financeiro 
poderá exigir que o trabalhador use 
todo o saldo disponível em sua con-
ta vinculada ao FGTS. Além disso, a 
instituição credora poderá solicitar 
a movimentação mensal dos valo-
res bloqueados – sendo que, de 
qualquer forma, os créditos futuros 
caucionados permanecerão bloque-
ados até o abatimento do valor con-
tratado.

“Os valores bloqueados ficarão 
indisponíveis para demais movimen-
tações e o beneficiário não vai conse-
guir sacá-los”, alertou Silva. (Agência 
Brasil)
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Padre Zezo e o Coronel tentam impedir um embate entre Tertulinho e José. Candoca 
afirma a Sabá Bodó que descobrirá tudo sobre a contaminação do solo. Padre Zezo pede 
para José não pensar em se vingar. Fubá Mimoso se entrega à polícia, e Floro Borromeu 
se surpreende. Xaviera, Anita e Timbó comemoram o resultado da encenação feita para 
enganar Fubá Mimoso. Tertulinho e José se enfrentam. Fubá Mimoso reconhece Timbó. 
Tertulinho chora ao ver Candoca e José aos beijos. 

Jonathan e Clarice se emocionam com o reencontro. Ela explica para Jonathan como 
fez para forjar sua própria morte. Paulo encontra um cartão de Gustavo no envelope com 
os pertences de Clarice que apreendeu na casa de Berimbau. Andréa tem uma ideia para 
Hugo não dispensar Moa e Kaká Bezerra do comercial. Enzo pensa em Hugo e Olívia o 
consola. Berimbau acusa Gustavo de ser o mandante pela morte de Clarice. Jarbas revela 
para Pat e Moa o que descobriu sobre o caso de Clarice. Duarte pede para Olívia falar para 
Enzo para manter o a identidade de Bob em segredo. Leonardo oferece um alto cargo na 

SG para Danilo. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Roland Barthes
Nascido em 12 de novembro de 1915, na região francesa de Cherbourg-Octe-
ville, ROLAND Barthes foi um dos mais respeitados escritores, CRÍTICOS 
literários, sociólogos e SEMIÓLOGOS do século XX. Formou-se em LETRAS 
Clássicas, Gramática e FILOSOFIA e, influenciado pelo LINGUISTA suíço 
Ferdinand de Saussure, acabou se tornando um dos principais TEÓRICOS 
de uma corrente de pensamento chamada ESTRUTURALISMO, da qual uma 
boa parte da INTELECTUALIDADE francesa de sua geração acabou fazendo 
parte. Publicou diversos livros e, em muitos deles, 
BARTHES refletia sobre a condição histórica da 
linguagem LITERÁRIA. Também fez uso da ANÁLISE 
semiótica – o estudo dos SIGNOS linguísticos e 
não linguísticos – em revistas, PROPAGANDAS e 
em diversos outros elementos COTIDIANOS de 
comunicação, desvendando seu CONTEÚDO polí-
tico. Entre seus livros se destacam “O Grau Zero da 
Escrita” (1953), “Fragmentos de um Discurso 
Amoroso” (1977), “A Câmara Clara” (1980) 
e “S/Z” (1970). Barthes faleceu em 1980, 
em Paris.

Brisa se sente perdida e sozinha. Stenio diz a Moretti que conseguiu fazer com que 
Oto ficasse como testemunha do caso, e Brisa como a única acusada. Moretti confessa a 
Stenio que entrou na licitação só para impedir que Guerra construísse o shopping. Oto 
se sente culpado pela situação de Brisa. Brisa é levada ao presídio. Helo manda Yone 
averiguar se houve alguma ocorrência envolvendo Brisa em alguma delegacia. Ari resolve 
voltar para o Rio. Rudá pergunta a Moretti o motivo de o padrasto não ter se casado com 

Leonor.

Tânia vai até a porta do laboratório tentar conversar com Otto. Ele se incomoda com a 
presença da namorada e pede para ela ir embora. Renato aborda Ruth e pergunta quando 
eles vão assumir o namoro. Helô chega no instante em que eles estão trocando olhares. 
Durval reabre a padaria de forma presencial. Alunos da Ruth Goulart voltam ao colégio, 
e Éric e João já começam a se provocar. Éric expõe que João furou a quarentena para ver 
Poliana. Davi lamenta pela vacina que não chegou a tempo de salvar Marcelo. Com sau-

dades, Song beija Luigi na escola. Cuidadoso e com medo, Formiga ainda fica em pânico com o vírus. Renato recolhe as 
coisas pessoais de Marcelo na sala dos professores. Na sala de audiovisual, João olha os objetos minunciosamente, como 
a caneta de Marcelo, e começa a chorar lembrando do professor e amigo. 

 Samara inventa que ganhou uma pedrinha de seu pai e gostaria de entregar a Josué 
para encorajá-lo. O líder hebreu diz que a vilã não tem mais idade para isso e recusa o 
falso presente. Samara deixa a tenda bufando de raiva. Aruna conversa com loná e diz 
ter um segredo que não pode revelar. Tibar não tem coragem de Elieber. Aca e os filhos 
fazem planos ambiciosos após a conquista de Jericó. Tibar chega à estalagem e convida 
Liora para jantar. O comandante a leva para o quarto e finge interesse na prostituta. Tibar 

enfia um punhal em Liora e a executa. 

Vem um Dadinho aí? Foto de Wanessa 
Camargo faz fãs suspeitarem de gravidez

Grávida, Claudia Raia valoriza barriga de 4 
meses em vestido com recortes e dá aula de 
estilo para futuras mamães

Wanessa Camargo publicou 
uma homenagem para a irmã, Ca-
milla Camargo, mas os olhares mais 
atentos prestaram atenção em ou-
tra coisa... Descubra!

Wanessa Camargo publicou, 
nesta segunda-feira (17), uma foto 
para celebrar o aniversário da irmã, 
Camilla Camargo, que completou 
37 anos e ganhou uma festa inti-
mista com a presença da família. 
No entanto, o registro causou con-
fusão entre alguns fãs da cantora.

Na imagem, Camilla aparece 
com a mão na barriga de Wanes-
sa, o que fez muita gente acreditar 
se tratar de um anúncio de gravi-
dez.“Wanessa, já achei que tava grá-
vida pelo jeito que a Camilla tá com 

a mão na sua barriga!”, contou um 
seguidor. “Eu também achei que 
você estava grávida”, disse outro 
internauta.

No entanto, trata-se de um re-
gistro bem antigo, clicado no Es-
pírito Santos enquanto Wanessa 
ainda era casada com o empresário 
Marcus Buaiz. Apesar do “alarme 
falso”, fontes afirmam que a canto-
ra pensa, sim, em ter um filho com 
Dado Dolabella, com quem ela aca-
ba de assumir o namoro depois de 
muitos meses de rumores.

DADO DOLABELLA SE DECLA-
RA PARA WANESSA CAMARGO: 
‘DEUSA MARAVILHOSA’

O último final de semana foi de 

muita emoção para Wanessa. Além 
de assumir publicamente o namo-
ro com Dado, a cantora voltou aos 
palcos e estreou o show “Livre”. 
No meio do espetáculo, ela foi sur-
preendida com uma declaração de 
amor do amado.

“Vinte e dois anos depois. Aque-
la menina que eu conheci, rebelde 
sem causa, que queria apenas ser 
feliz. Agora, essa mulher f*da que 
sente e representa todas as suas 
causas, iluminando todas as som-
bras por onde passa. Filha pródiga, 
mãe devota. Essa deusa maravilho-
sa (...). Eu só queria te dizer uma 
coisa: gratidão. Gratidão por nos 
brindar com o néctar das estrelas. 
E deixar na gente esse gostinho de 
céu”, derreteu-se Dado.

A atriz Claudia Raia compareceu 
ao lançamento do perfume Blooming 
Rose, em São Paulo, nesta terça-feira 
(18). Grávida de seu terceiro filho, 
Luca, a artista escolheu um look que 
valorizou a nova silhueta.

A trend cut out segue em alta para a 
temporada Primavera-Verão 2023: grá-
vida de 4 meses, Claudia Raia apostou 
nela em seu look para lançamento de 
perfume em São Paulo. A atriz de 55 
anos, à espera de seu terceiro filho, 
escolheu um vestido midi de tricô com 
recortes na região do busto e barriga.

A peça escolhida como protagonis-
ta do outfit pela mãe de Luca - nome 
revelado durante participação emocio-
nante no ‘Mais Você’ -, Enzo Celulari, 
de 25 anos, e Sophia Raia, de 19, va-
lorizou a nova silhueta da artista. Para 
completar o outfit, Claudia optou por 
saltos tipo tamanco.

Esse calçado é outro hit para a tem-
porada mais quente do ano e uma pe-
dida mais confortável para as grávidas 
que não abrem mão do salto. Mas vale 
lembrar: antes de usar salto na gravi-
dez, converse sempre com seu obste-
tra. Desde que anunciou a gestação, a 
artista tem compartilhado looks cheios 

PROGRAmAçãO DA SEmANA 

A mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

morte morte morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

de personalidade das redes e animado 
os fãs com o crescimento da barriga.

CLAUDIA RAIA PERCEBE MUDAN-
çA EM NOVA GRAVIDEZ

Luca será o primeiro filho de Clau-
dia Raia com Jarbas Homem de Mello, 
mas a atriz já tem outros dois filhos, 
frutos de seu casamento com Edson 
Celulari. Recentemente, Claudia citou 
as gestações anteriores para revelar 
uma mudança que percebeu em seu 
corpo na terceira gravidez.

“Gente, deixa eu contar uma coisa 

pra vocês, eu quando fiquei grávida 
do Enzo eu só fui ter barriga com seis 
mesmo uma barriguinha, aí a segunda 
gravidez mudou completamente, ai a 
Sophia quando tinha três meses de gra-
videz já tinha uma barriga”, comparou 
em vídeo postado no último dia 13.

Segundo ela, a vinda de Luca evi-
denciou as curvas. “Amor, agora, tô 
entrando na décima nona semana, 
penúltima semana antes de entrar no 
quinto mês, olha aqui, olha a diferença, 
musculatura né amor, já foi já voltou, 
terceira vez que ela vai”, disse.
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Mano Menezes, do Internacional, e Cuca, do Atlético, durante treinamento

Guarani venceu o Cruzeiro por 1 a 0 no duelo do primeiro turno da Série B

Canoísta está entre os destaque da competição 

Bolsonaro pede a prefeitos para 
mudarem cenário no Norte de Minas

Mano aponta Cuca, do Galo, e outros 2 
como favoritos para assumir a seleção

Vitória do Guarani paga o triplo do triunfo 
do Cruzeiro em jogo da Série B 

Isaquias Queiroz disputa Copa do Brasil de 
Canoagem no Rio de Janeiro

GIRLENO ALENCAR

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL), candidato a reeleição, fez 
apelo aos 58 prefeitos do Norte 
de Minas para mudarem o cenário 
eleitoral na região a 12 dias do se-
gundo turno das eleições. Ele se 
encontrou com os prefeitos no au-
ditório da Sociedade Rural, onde 
chegou acompanhado do general 
Braga Neto, vice-presidente em 
sua chapa, o governador reeleito 
Romeu Zema e os senadores Clei-
tinho e Carlos Viana. No evento, o 
general Braga Neto informou que 
já estão assegurados R$ 85 milho-

es para a barragem de Jequitaí e; 
R$ 7,5 milhões para a duplicação 
da BR-251.

Os presidentes do Consórcio 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams), Valmir Mo-
rais e; da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), Jose Nilson Bispo de 
Sá, além do prefeito de Montes 
Claros, Humberto Souto frisaram 
a importância dos prefeitos inten-
sificarem a campanha, tendo em 
vista  risco do PT voltar ao poder. A 
mesma mensagem foi feita pelo go-
vernador Romeu Zema, que frisou 
ter recebido o apoio de Bolsonaro 

durante a pandemia e que ajudou 
o Estado a socorrer os mineiros. 
Citou que o PT impediu a vinda de 
uma fabrica de automóveis para Mi-
nas Gerais.

Bolsonaro citou que os prefeitos 
podem virar o jogo e sua vitória de-
pende de Minas Gerais, pois em São 
Paulo já colocou 10 pontos de fren-
te. Minas pode fazer a mesma coisa. 
Ele chegou ao Parque de Exposi-
ções às 17h45 para a reunião com 
os prefeitos e; às 19 horas foi para 
palco principal, onde tinha mais de 
20 mil pessoas. No local se formou 
um grande fila de pessoas chegan-
do ao recinto.

Treinador do Internacional, 
Mano Menezes apontou Cuca, 
comandante do Atlético, como 
um dos principais favoritos para 
assumir a Seleção Brasileira após 
a Copa do Mundo. Em entrevista 
nessa segunda-feira (17) ao ‘Bem 
Amigos’, do Sportv, o colorado 
disse que ter conquistado títulos 
recentes poderá ser um ponto 
determinante na escolha da CBF 
(Confederação Brasileira de Fute-
bol) para o próximo técnico.

“O lastro que dá ao técnico 
uma segurança boa para conduzir 
um trabalho difícil, que é à frente 
da Seleção Brasileira, são conquis-
tas recentes. O técnico também tem 
momentos. Você estar com conquis-
tas recentes, aumenta a sua confian-
ça e a confiança que as pessoas pen-
sam em ti”, disse Mano Menezes.

“Eu penso que têm profissionais 
com conquistas mais recentes que 
merecem estar na minha frente. O 

Cuca, o Abel, se é que vão optar 
por um técnico de fora. Se daqui 
a pouco o Dorival for campeão da 
Libertadores, ele estará com duas 
conquistas recentes. Eu não sei se 
é o parâmetro ideal. Mas isso dá, 
perante ao torcedor, que é quem 
faz uma avaliação externa, uma 
tranquilidade maior para estender 
o trabalho”, completou.

Atualmente, a Seleção Brasilei-
ra é comandada por Tite. Contudo, 
o técnico já revelou que deixará o 
cargo após a Copa do Mundo do 
Catar. Mesmo que muitos nomes 
sejam especulados, nenhum é 
dado como o grande favorito para 
assumir a vaga.

OS MAIS COTADOS - Mesmo 
que em momento irregular no Atlé-
tico, Cuca é cotado para assumir a 
seleção devido ao vitorioso ano de 
2021, quando conquistou o título 
da Copa do Brasil e do Campeo-

nato Brasileiro pelo Galo. Desde 
seu retorno ao clube, em julho, os 
alvinegros disputaram 13 partidas, 
venceram quatro, empataram três e 
perderam seis - aproveitamento de 
38,4%.

Já o português Abel Ferreira, 
do Palmeiras, tem tido temporadas 
mágicas desde quando acertou sua 
vinda ao Brasil, em 2020. De lá pra 
cá, o treinador venceu uma Copa 
do Brasil, duas Libertadores, uma 
Recopa Sul-Americana e um Cam-
peonato Paulista. Além disso, atu-
almente, o Verdão é o líder isolado 
da Série A e tem grandes chances de 
conquistar seu 11º título brasileiro.

Dorival Júnior, do Flamengo, é 
outro que tem feito grande traba-
lho nesta temporada e é cotado ao 
cargo de técnico da seleção. Atual-
mente, os cariocas estão na final da 
Copa do Brasil e da Libertadores. 
Além disso, estão em 3º lugar na 
Série A. (Superesportes)

O Cruzeiro volta a campo pela 
quarta vez desde que conquistou 
o título da Série B do Campeonato 
Brasileiro. Nesta terça-feira (18/10), 
às 21h30, a Raposa enfrenta o Gua-
rani, no Mineirão, em Belo Hori-
zonte, pela 36ª rodada da competi-
ção. E as principais casas de apostas 
atuantes no país apontam o clube 
mineiro com amplo favoritismo 
para vencer. 

No duelo entre as equipes no 
primeiro turno, disputado em 9 de 
julho, deu Guarani. Com gol de Ma-
teus Ludke, o time paulista venceu 
por 1 a 0 no estádio Brinco de Ouro 
da Princesa, em Campinas.

Apesar de já não ter mais ambi-
ções dentro da competição nacio-
nal, o Cruzeiro leva vantagem sobre 
o adversário desta noite nas casas 
de apostas. Muito desse favoritismo 
também se passa pelo retrospecto 
mineiro como mandante: 14 vitó-
rias e três empates. 

A vitória celeste é cotada como 

mais provável de acontecer, en-
quanto o triunfo bugrino mais im-
provável - paga três vezes mais (veja 
as cotações abaixo). 

 
Bet365
Vitória do Cruzeiro: odd 1.70
Empate: odd 3.60
Triunfo do Guarani: odd 5.50
 
Betano
Vitória do Cruzeiro: odd 1.70
Empate: odd 3.50
Triunfo do Guarani: odd 5.20
 
Sportsbet.io
Vitória do Cruzeiro: odd 1.65
Empate: odd 3.47
Triunfo do Guarani: odd 5.64
 
Sportingbet
Vitória do Cruzeiro: odd 1.68
Empate: odd 3.80
Triunfo do Guarani: odd 4.60
 
Momento de Cruzeiro e Guarani

 O Cruzeiro só cumpre tabe-
la nas últimas rodadas da Série B. 
Com o acesso e título já conquista-
dos antecipadamente, a equipe mi-
neira conta os dias para começar a 
planejar a próxima temporada.  

No entanto, desde que faturou a 
taça da Segundona, a Raposa ainda 
não venceu. Durante esse período, 
foram três partidas de jejum: empa-
te contra Ituano (1 a 1, no Minei-
rão) e derrotas para Sport (3 a 1, na 
Ilha do Retiro) e Vila Nova (1 a 0, 
no OBA). 

Para retomar o caminho das vi-
tórias, o clube celeste se apega ao 
desempenho como mandante.  

Por sua vez, o Guarani está perto 
de confirmar matematicamente sua 
permanência na Série B da próxima 
temporada. Após passar por perío-
do turbulento, atolado na zona do 
rebaixamento, o time paulista deu 
a volta por cima e conseguiu bons 
números: cinco vitórias nos últimos 

Contando com a participação 
do medalhista olímpico Isaquias 

queiroz, tiveram início nesta terça-
feira (18) o Campeonato Brasileiro 
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seis jogos.  
Os resultados deixaram o Bugre 

na 13ª posição, com 44 pontos. As 
chances de queda também dimi-
nuíram e estão próximas de zero. 
Segundo o departamento de mate-
mática da UFMG, a probabilidade é 

de 0,005%.
 
Dicas de aposta
 
O Superesportes apresenta algu-

mas dicas de apostas para Cruzeiro 
x Guarani no Mineirão:

 Vitória do Cruzeiro (odd 1.70 na 
Bet365)

Ambas equipes não marcam (odd 
1.80 na Betano)

Mais de 1.5 gol do Cruzeiro (odd 
1.83 na Sportsbet.io) (Superesportes)

mINERAçãO BARRA RICA LTDA, por determinação da Supe-
rintendência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas - SU-
PRAM-NM, torna público que solicitou, por meio da Solicitação nº 
2022.09.01.003.0003531, Licença LAT (LO), para as atividades de Unida-
de de Tratamento de Minerais - UTM, com tratamento a úmido, Extração 
de areia e cascalho para utilização imediata na construção civil, Lavra em 
aluvião, exceto areia e cascalho e Disposição de estéril ou de rejeito inerte 
e não inerte da mineração (classe II-A e IIB, segundo a NBR 10.004) em 
cava de mina, em caráter temporário ou definitivo, sem necessidade de 
construção de barramento para contenção, no local denominado Fazen-
da Lagoa de Cima, zona rural do município de Olhos D´água/MG.

Interclubes de Remo e Pararemo 
2022 e a Copa do Brasil de Ca-
noagem e Paracanoagem 2022. As 
competições, que têm como sede o 
estádio de Remo da Lagoa Rodrigo 
de Freitas, no Rio de Janeiro, serão 
disputados até o próximo domingo 
(23).

Com entrada franca, o Campe-
onato Brasileiro de Remo e Parare-
mo 2022 deu o pontapé inicial com 
duas eliminatórias de Double Skiff 
(2x) da categoria júnior masculino, 
nas quais Botafogo e Flamengo se 
classificaram. A competição (na 
qual poderão ser vistos em ação 
nomes como Lucas Verthein, repre-
sentante do Brasil no single skiff 
nos Jogos de Tóquio, Uncas Tales, 

bicampeão mundial sub-23, e Lara 
Pizarro, campeã sul-americana) 
contará com cerca de 300 atletas.

“Sempre que realizamos um 
Campeonato Brasileiro a expectati-
va é que seja superada a competição 
que foi realizada no ano anterior. 
Para isso, tentamos fazer e disponi-
bilizar o que tem de melhor para os 
atletas se sentirem o mais próximo 
possível do que teriam numa com-
petição internacional”, declarou a 
presidente da Confederação Brasi-
leira de Remo, Magali Moreira.

Já a Copa Brasil de Canoagem 
e Paracanoagem, que envolve mais 
de 200 inscritos, começa apenas na 
manhã da próxima quarta (19). E o 
destaque é o multimedalhista olím-

pico Isaquias queiroz, que defende 
o Flamengo.

“Será uma grande experiência, 
uma oportunidade de unir forças 
da Canoagem e do Remo. São dois 
esportes irmãos que estarão juntos 

competindo lado a lado. Trabalha-
mos muito por essa união, que será 
benéfica para as duas modalida-
des”, afirmou o presidente da Con-
federação Brasileira de Canoagem, 
Rafael Girotto. (Agência Brasil)
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DOAR SANGUE: A Hemominas está necessitando de sangue e por 
isso mesmo a equipe da Santa Casa está fazendo um apelo para as pesso-
as saudáveis doarem sangue de qualquer tipo. Todos estarão ajudando 
a salvar uma vida.

Um TEmA que realmente preocupa o mercado é o teto de gastos. 
Essa questão fiscal do controle da dívida pública sempre impacta na 
Bolsa de Valores, no Dólar, na economia no geral. E os dois candidatos 
deram propostas viáveis para a continuidade do Auxílio Brasil.

QUANDO Bolsonaro perguntou a Lula sobre quem seria o próximo 
ministro da economia, caso o líder do PT vença a eleição, Lula gaguejou 
e não respondeu. Isso traz insegurança ao mercado.

AS PERGUNTAS feitas pelos jornalistas sequer foram respondidas, 
inclusive quando se tinha a expectativa de dar um “sim” ou “não”. Por-
tanto, os candidatos falaram o que bem entenderam, aproveitando o 
tempo que tinham. A impressão é que se guardaram para revelações 
bombásticas no debate da Globo.

NOS PRImEIROS minutos de debate, Bolsonaro afirmou que o Au-
xílio Brasil de R$ 600 será vitalício e que o pagamento dessa despesa 
virá da aprovação da reforma tributária, parcelamento dos precatórios 
e privatizações.

A ANVISA determinou nesta terça-feira (18), a proibição de comercia-
lização, distribuição e uso de dois lotes da marca de chocolates Garoto 
que podem conter pequenos fragmentos de vidros. A agência sanitária 
também determinou o recolhimento voluntário dos lotes 225212941G 
e 225312941G. Os produtos são barras de chocolates (tabletes) de 80g 
sabor chocolate ao leite com Castanhas de Caju e chocolate ao leite com 
Castanhas de Caju e Uvas Passas. A Anvisa alertou ainda que somente 
esses lotes apresentam riscos. Não há restrições de consumo para os 
demais produtos da empresa.

O IBOVESPA, principal índice da bolsa de valores de São Paulo, a 
B3, abriu em alta nesta terça-feira em mais um pregão marcado pelo 
bom humor nos mercados internacionais. Às 10h11, a Bolsa registrava 
variação positiva de 1,25%, aos 114.136 pontos.

BOLSONARO FOI O mELHOR 

Com Lula suado, gaguejando e nervoso, tivemos no domingo o de-
bate na Band, entre ele e Bolsonaro. Viram como nosso presidente deu 
um show olhando dentro dos olhos do adversário e falando verdades. 
Depois do debate gostei das palavras do juiz, e agora senador, Sérgio 
Mouro que confirmou como foram as condenações do ex-presidente. 
Vamos todos no dia 30 votar no 22, para o Brasil continuar crescendo. 
E como era de se esperar, nosso presidente foi recebido em Moc pela 
segunda vez por uma multidão de pessoas fazendo motociata, carreatas 
e até mesmo a pé. 

 

PASSAGENS AÉREAS CARÍSSImAS 

COM OS PREçOS das passagens aéreas super salgados, oito em cada 
dez pessoas ouvidas pela Abrati, em pesquisa realizada pelas redes so-
ciais, em setembro, disseram ter trocado o avião pelo ônibus ao menos 
uma vez em 12 meses. Para 42%, a principal razão foi o preço do bilhete.  
Uma passagem aérea de Moc para BH e vice-versa está mesmo um absur-
do. Existem ônibus leitos novos e confortáveis fazendo este trecho como 
também de Moc - Porto Seguro semanalmente.

 O QUE ROLA NA NET SOBRE O DEBATE

Os adversários se acusaram mutuamente durante boa parte do pro-
grama, defendendo o que fizeram em seus respectivos mandatos e apon-
tando os erros do outro. No entanto, Bolsonaro, no último e decisivo 
bloco, encurralou Lula, que ficou nervoso e agitado. De tanto se atrapa-
lhar, perdeu a noção do tempo e deixou que Bolsonaro ocupasse um 
enorme espaço para falar dos êxitos de seu governo.

RÉVEILLON CHEGANDO 

De repente estaremos comemorando a virada do ano com muita es-
perança para 2023. O réveillon nas praias de Arraial é sempre dos mais 
animados e este ano os proprietários dos barzinhos a beira mar estarão 
colocando música ao vivo com bandas. Nos locais de eventos os mais 
procurados são os do UIKI Parracho, Pousada Canto da Alvorada e no 
luxuoso hotel Kuara.

VAP & VIP

VOU ABRIR a coluna destacando  o charme e a beleza da ad-
vogada Graziela Ferraz que forma com o marido João Paulo 
Godoy Fernandes um dos casais jovens mais queridos do 
nosso circuito. 

VEJA a beleza da Igreja construída de pedras pelos escravos 
na bela e histórica Grão Mogol, berço da minha família Bar-
ros e Alves Ferreira Paulino, onde nasceu a nossa querida e 
inesquecível dona Dina Paulino. Na próxima segunda feira, 
o secretário do turismo de Grão Mogol, Ítalo Mendes estará 
promovendo aqui em Moc um encontro para falar e mostrar 
o rico potencial daquela cidade bem próxima a Moc e que 
possui muitas atrações turísticas. 

ESTE JORNALISTA na praia de Pitinga com Lucas e Ster-
phanie Paulino Lage e Cláudia Paulino.

GUILHERME e Patrícia Piana Turano aterrissando em Ar-
raial, onde ele, nos dias 23 a 29, estará participando do fa-
moso torneio  Brasil Ride.

EVANDRO Avelino e Ada Cordeiro estiveram curtindo o fe-
riadão, aqui, em Arraial D’ Ajuda.

BELEZA em família: Raquel Narciso Guedes com a filha La-
rinha.

MEUS QUERIDOS amigos Geraldo David e Tida Rocha Al-
cântara com o neto mais velho Sam que esteve completan-
do seus 15 anos.

JUNIOR Pouzas  e Ana Cláudia com o herdeiro Francisco 
estão curtindo a Disney com a vovó Raquel Menezes Fur-
tado.

UM CLOSE na empresária do setor de cortinas e decora-
ção, Gisele Lopes, que faz um senhor sucesso em toda Mi-
nas Gerais, com o esposo Marco Antônio.

ENCONTRO DE AMIGOS, Rogério Diamantino, Leísa San-
tamaria, Cristiano Cruz e Alessandro Mendes

O EXCELENTE cabeleireiro, Alex Silva, que é especialista 
em alongamento em fita, vem se destacando no setor em-
belezando nomes de destaque da nossa sociedade. Aplau-
sos...


